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СОВЕТСКО-НОРВЕЖСКОЕ СОВМЕСТНОЕ КОММЮНИКЕ
По приглашению Советского правительства Премьер-министр Норвегии 

Эйнар Герхардсен с супругой находился с визитом в Советском Союзе в 
период с 31 мая по 9 июня.

Премьер-министр Герхардсен имея встречи и беседы с Л. И. Брежне
вым, А. Н. Косыгиным, А. И. Микояном и другими руководящими деяте
лями Советского Союза. Во время бесед состоялся широкий и дружест
венный обмен мнениями как по вопросам общего международного поло
жения, так и по вопросам, которые затрагивают отношения между Совет
ским Союзом и Норвегией.

С обеих сторон, говорится в совместном советско-норвежском коммю
нике, была выражена озабоченность ухудшением международного поло
жения в определенных районах земного шара, которое ставит мир под 
серьезную угрозу. Было высказано единое мнение о том, что все спорные 
вопросы между государствами должны решаться мирными средствами и 
что для создания взаимопонимания и доверия на благо мира необходимо 
мирное сосуществование л сотрудничество между государствами с раз

личными социальными системами на основе полного равенства и невмеша
тельства во внутренние дела других государств.

Обе стороны подчеркнули значение сохранения Организации Объеди
ненных Наций в качестве главного инструмента, когда речь идет о том, 
чтобы обеспечить мирные отношения между нациями земного шара, изло
жили свои точки зрения по вопросу о разоружении. .

Как отмечается в коммюнике, при обсуждении вопросов, затрагивающих 
отношения между Советским Союзом и Норвегией, обе стороны выразили 
мнение, что имеются дальнейшие возможности для расширения торговых 
связей и экономического сотрудничества между двумя странами. Выраже
но желание укреплять сотрудничество, которое развивается на основе со
ветско-норвежского соглашения о культурном сотрудничестве, а также 
расширять контакты в научной и технической областях.

Обе стороны подчеркнули, что визит Премьер-министра Норвегии в Со
ветский Союз и имевшие место во время этого визита беседы будут содей
ствовать укреплению хороших отношений и сотрудничества между двумя 
странами.

(ТАСС). ’

ЭКОНОМИКА
И

общественность
Достичь уровня лучших мировых 

образцов во всем важнейшим ви
дам продукции — таково требова
ние дня, которое работники совет
ской промышленности считают за
дачей номер один.

Эту задачу нельзя выполнить 
силами одних лишь специалистов. 
Нужны тщательный анализ и конт
роль, творческое применение ново
го буквально на каждом участке, 
на каждом рабочем месте. А этого 
нельзя сделать без широкого при
влечения научно-технической ин
теллигенции, рабочих, командиров 
среднего звена.

Непрерывно расширяются размах 
н сфера применения общественных 
начал в области экономики. Более 
плодотворной становится деятель
ность многих первичных организа
ций научно-технических обществ 
и общества изобретателей и рацио
нализаторов. На многих предприя
тиях активно действуют технико
экономические советы, обществен
ные бюро экономического анализа 
н технического нормирования, кон
структорские бюро и другие обще
ственные органы.

На подшипниковом заводе, на
пример, действуют общезаводской 
и 17 цеховых технико-экономиче
ских советов. Только в прошлом 
году экономисты-общественники 
осуществили 206 важных меро
приятий, которые сэкономили 
тысяч рублей.

Плодотворно работает общест
венная комиссия по улучшению 
качества продукции на заводе «Сиб- 
злектромо'ор».

Известно, какое большое значе
ние для улучшения экономики име
ет внедрение научно обоснованных 
технических норм вместо устарев
ших опытно-статистических. Но не
большое число нормировщиков 
просто не в силах за короткое вре
мя пересмотреть огромное количе
ство норм. На помощь специали
стам пришли общественники. Чле
ны 31 общественного бюро техни
ческого нормирования только в 
прошлом году пересмотрели более 
16 тысяч норм. Удельный вес тех
нически обоснованных норм на 
предприятиях области повысился 
за один год почти на 5 процентов.

Заметный вклад в улучшение 
качественных показателей работы 
своих предприятий вносят эконо
мисты-общественники, новаторы 
производства заводов «Томкабель», 
электролампового, строительных 
материалов, Томской швейной фаб
рики № 5 и других.

Однако размах общественных 
начал в экономической работе на
ших предприятий далеко не соот
ветствует современным требовани
ям. Об этом говорят, прежде всего, 
низкие экономические показатели 
наших предприятий. За четыре ме
сяца нынешнего года себестоимость 
промышленной продукции пред
приятий области превысила пла
новую на 1 миллион 671 тысячу 
рублей. Значит, далеко не на все 
участки проникли общественные 
экономисты, значит, не везде за
крыты каналы для бесхозяйствен
ности и потерь. Да и как им не 
быть, если не только на многих 
предприятиях, а в целых отраслях 
нашей промышленности пренебре
жительно относятся к деятельности 
общественииков-экономистов, а на 
многих предприятиях даже не поза
ботились об организации таких об
щественных органов.

Очень мало, например, бюро эко
номического анализа и техническо
го нормирования, плохо работают 
организации научно-технического 
общества и общества изобретате
лей и рационализаторов на боль
шинстве предприятий лесной про
мышленности.

Главные инженеры леспромхо
зов часто пытаются обосновать та
кое положение: мол, леспромхоз— 
не завод, там все под одной кры
шей, а здесь деляны разбросаны 
на десятки километров.

Ярким опровержением подобных 
обоснований является деятель
ность первичной организации на
учно-технического общества Тими
рязевского леспромхоза. Эта орга

низация одной из первых в обла
сти взяла на себя функции техни
ческого совета предприятия. При 
активном участии общественников 
разрабатываются вопросы перспек
тивного развития предприятия, 
идет внедрение нового. Не случай
но по постановке экономической, 
работы, деятельности рационализа
торов Тимирязевский леспромхоз 
является одним из лучших пред
приятий в области.

Значит, дело не в каких-то спе
цифических условиях, а в творче
ской инициативе, энергии и на
стойчивости специалистов и обще
ственных организаций. А этих ка
честв как раз и не хватает техни
ческим руководителям, обществен
ным организациям многих леспром
хозов.

А разве в лесу нет дел для эко- 
номистов-общественников? Взять 
хотя бы такой вопрос: очень вы
сока себестоимость пиломатериа
лов в леспромхозах. В прошлом го
ду Асиновский, Аргат-Юльский, 
Парабельский, Пышкино-Троицкин 
леспромхозы теряли немалые сум
мы на производстве каждого кубо
метра пиломатериалов. Что ж это 
за экономика, если увеличение 
производства продукции ведет к 
увеличению убытков? Вот и разо
браться бы общественникам в при
чинах этого парадокса, внести свои 
предложения.

А сколько теряют в леспромхо
зах из-за нерационального исполь
зования техники, нарушения пра
вил лесозаготовок и лесосплава и 
другой бесхозяйственности! Чаще 
всего эти потери проходят мимо 
требовательного глаза обществен
ности.

Очень плохо поставлена эконо
мическая работа в большинстве 

строительных организаций. Слабо, 
например, используется техника, 
низка строительная культура, ча
сты случаи брака в тресте «Том- 
лесжелдорстрой».

Но в большинстве строительных 
управлений этого треста первичные 
организации научно-технического 
общества и общества изобретателей 
н рационализаторов практически 
бездействуют. Очень малое тресте 
и общественных бюро экономиче
ского анализа н технического нор
мирования энтузиастов внедре
ния бригадного хозрасчета. Поче
му такая пассивность у инженер
но-технических работников, обще
ственных организаций треста?

Многое недоделывают экономи
сты-общественники также на заво
дах электромеханическом, маномет
ровом, резиновой обуви и резино
технических изделий н других пред
приятиях области.

Общественное — это не значит 
сугубо добровольное дело. Чаще 
всего у нас нет недостатка в добро
вольцах. Но их энергия не всегда 
находит поддержку. Вот и гаснет 
инициатива энтузиастов.

Поэтому важнейшим и уже обя
зательным делом для партийных и 
профсоюзных организаций являют
ся умелое руководство всеми фор
мами общественного движения в 
экономике, всемерная поддержка 
всех ценных начинаний доброволь
ных помошников.

Важно, чтобы все общественни
ки занимались конкретным делом, 
чтобы все их ценные предложения 
воплощались в жизнь. Кое-где 
проявили саботу лишь о создании 
различных органов, а затем забы
ли о них. Нередко различные бю
ро и комиссии дублируют друг дру
га, в их состав входят одни и те же 
лица. Мало пользы от такой рабо
ты. Нужно создать такие общест
венные органы, которые действи
тельно нужны данному предприя
тию, добиться их активной и пло
дотворной работы.

Общественные начала являются 
важнейшим условием улучшения 
всей экономической работы. Надо 
позаботиться о том, чтобы у нас по
стоянно множился отряд экономи- 
стов-общественников, чтобы с каж
дым днем были все весомее плоды 
их очень нужной и очень важной 
деятельности.

П Р И Е М  Л .  И .  Б Р Е Ж Н Е В Ы М

руководителя правительственной делегации 
Демократической Республики Вьетнам

9 июня Первый секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев принял руково
дителя правительственной делега
ции Демократической Республики 
Вьетнам, члена Политбюро ЦК Пар
тии трудящихся Вьетнама, замести
теля премьера ДРВ Ле Тхань Иги и 
заместителя министра коммуникаций 
и связи ДРВ Зыонг Бак Лиея.

Во время встречи были обсужде
ны вопросы дальнейшего развитая

советско-вьетнамского сотрудничест
ва и другие вопросы, представляю
щие взаимный интерес. Встреча про
шла в обстановке полного взаимопо
нимания и сердечности. В беседе 
приняли участие посол ДРВ в ^Совет- 
ском Союзе Нгуен Ван Кинь и пер
вый заместитель заведующего Отде
лом ЦК КПСС Л. Н. Толкунов.

(ТАСС).

«ЛУНА-6» В ПОЛЕТЕ
С о о б щ е н и е  Т А С С

Автоматическая станция «Луна-6», запущенная 8 июня с. г., продол
жает свой полет к Луне.

За время полета со станцией проведено четыре сеанса радиосвязи. Во 
время сеансов получены данные о траектории полета станции, функцио
нировании бортовых систем л научная информация.

Радиосвязь со станцией устойчивая. Бортовые, системы станции функ
ционируют нормально.

В 16 часов московского времени 9 июня автоматическая станция «Лу
на-6» будет находиться на расстоянии 230 тыс. км от Земли над точкой | 
земной поверхности с координатами: 138 градусов 28 минут восточной 
долготы и 8 градусов 54 минуты южной широты.

Дальнейшие сеансы радиосвязи с автоматической станцией «Луна-6» 
будут проводиться в соответствии с программой.

Н А В С Т РЕ Ч У  О БЛ А С Т Н О М У  

С О В ЕЩ А Н И Ю  П Е Р Е Д О В И К О В  

Ж И В О Т Н О В О Д С Т В А
А

■— А что? И надоят. Даже за
просто!—послышались голоса.

— Вот и хорошо, — продол
жал Попов. — Но они обращают
ся ко всем животноводам области 
и призывают организовать сорев
нование за высокие надои моло
ка летом. Что мы им ответим?

— И мы не отстанем, — за
верил пастух Иван Веденькин.

— Больше надоим, — поддер
жал его Михаил Золотарев, тоже 
пастух.

■— А сколько?
<— Да уж 1.300-то возь

мем, — снова бросил кто-то из 
доярок.

— Давайте решим поконкрет
нее,— продолжал Попов,— а луч
ше всего посчитаем.— Он достал 
видавший виды, потрепанный 
блокнотик.

— Вот, смотрите. В мае мы на
доили по 310 килограммов моло
ка на голову. Коров на пастбища

вывели хорошо упи
танными. Большого 
снижения надоев не 
было. Сейчас доим по 
11 килограммов на 
корову, а многие до
ярки перевалили за 
12. Пастбища у нас 
хорошие. Кормов хва
тает. Растел коров 
почти круглогодовой. 
Плохие коровы вы
бракованы. Значит, 
если постараемся, то 
в июне можем полу
чить но 370 — 400 
килограммов молока 
на корову, в июле— 
столько же. В августе

'm n u iin iim T n iim iiin iim n m im u n in n in iim iiiiu a iiiim )>

Жаркий полдень. На ярком сол
нечном свету изумрудинкой дро
жит каждый листок. Дорога пет
ляет между молодых зарослей че
ремухи, узкой лентой вьется по 
полям, часто ныряет в небольшие 
ложки. А вот и пастбище. Размо
ренные полуденным зноем пест
робокие коровы укрылись от жа
ры в небольшом густом березня
ке.

Когда мы подъехали к стаду, 
некоторые доярки уже готовились 
начать дойку.

—  Повремените, женщины, ми
нуточку, —  обратился к ним за
ведующий Маложировской фермой 
Алексей Попов. — Разговор есть.

Через минуту его окружила 
группа людей.

— Вот что, товарищи, — ска
зал Попов.— Наши соседи, дояр
ки Ягоднинской фермы, письмо в 
областную газету написали, обе
щают за лето надоить по 1.200 
— 1.250 килограммов молока на 
корову.

сентябре трава станет похуже, но 
у нас скот кормом будет обеспе
чен за счет зеленого конвейера. 
А потом в эти месяцы можно на 
корм использовать больше отходов 
от полеводства. Словом, если мы 
в августе и сентябре сумеем — 
а должны суметь — надоить по 
310— 320 килограммов, то вы
ходит, что за лето это в сред
нем будет 1.400— 1.450 кило
граммов.

— Не много ли?
— Думаю, что в самый раз. 

Если работать, конечно, как сле
дует.

— Будем стараться, *— отве
тили доярки.

На том и порешили.
Маложировская ферма — круп

ная в колхозе имени Кирова 
Асиновского района. Коллектив 
здесь дружный, заботливый. Па
стухи Михаил Золотарев, Иван 
Веденькин, Василий Прашко, 
Алексей Голиков и другие — 
опытные работники. . Вместе со 
специалистами они хорошо про
думали технологию пастьбы ко
ров. Пастбища стравливают уме
ло, с таким расчетом, чтобы 
скот всегда находил свежую тра
ву.

—  В случае чего, у нас есть 
запасное хорошее поле, — сооб
щил Попов.

Упорядочено дело с водопоем. 
Чтобы задержать талые и дожде- 
вые воды, здесь отремонтировали 
старые запруды и создали непло
хие водоемы.

Доярки в большинстве опыт
ные. Таисья Шальнова (снимок 
As 1) сейчас надаивает по 13 ки
лограммов молока на корову, 
столько же Елена Горшкова. Анна 
Золотарева, Татьяна Мигачева,

плшшшшшшя
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Прасковья Абашина довели суточ
ные надои до 12 килограммов. 
Золотаревой Пелагее 53 года, у 
нее четверо детей. Дояркой она 
работает много лет. В плохих 
сроду не ходила. Это одна из мно
гих добросовестных колхозниц, — 
говорят руководители хозяйства. 
Василий Прашко работает скотни
ком, но, когда надо, он работает 
дояром. Опыт у него в этом бога
тый.

— Он лучше нас коров по
доит —  руки-то у мужчины силь
нее, — шутят доярки.

Правление колхоза, руководите
ли четвертой бригады (где распо
ложена ферма), депутаты Ягод
ного сельсовета позаботились о 
хороших культурно-бытовых ус
ловиях на летних выпасах. Для 
пастухов изготовлены передвиж
ные вагончики. Человеку есть 
где укрыться от непогоды, отдох
нуть, приготовить пищу. Два ра
за в месяц в летних лагерях бу

дут демонстрироваться кинофиль
мы, выступать бригады художе
ственной . самодеятельности.

В колхозе разработаны усло
вия социалистического соревнова
ния животноводов на летний пе
риод.

Плохо только то, что на Мало- 
ж.ировской ферме до сего времени 
нет передвижной механической 
дойки. Правда, этим вопросом 
правление занимается. В Ягодном 
к концу близится строительство 
большого типового коровника. Та
кой же коровник будет построен 
в будущем году и в Маложирове.
Но надо, чтобы передвижные ме
ханические доильные агрегаты 
были установлены на Маложиров
ской ферме быстрее.

...Обеденная дойка закончена.
Таисья Шальнова, Пелагея и 

Валентина Золотаревы, две Клавы 
Атимасовы и другие доярки спе
шат вымыть подойники, прибрать 
свой нехитрый доярский инвен
тарь.

Подошла автомашина. Бидоны 
с молоком погружены... (снимок 
№ 2).

— Давай закурим— и за работу,
— говорит Михаил Золотарев 
(снимок Л» 3), прикуривая от па
пиросы Ивана Ведонькина.

— Значит, завтра, ребята, пе
регоняйте стадо на новый загон,
— говорит на прощанье пастухам 
второго гурта Прашко и Голикову 
Алексей Попов.

...Страдная пора у животново
дов началась. Хорошие, большие 
обязательства взяли маложиров- й 
ские доярки.

Успеха вам, товарищи!
Н. ВАСИЛЕНКО.

Фото Г. Ткаченко.
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У б ы т к и  о т  с к у п о с т и
В снижении себестоимости выпу

скаемой продукции важное значение 
имеет экономное использование 

электрической и тепловой энер
гии, воды, топлива. В последнее вре
мя наши энергетики многое сделали, 
чтобы повысить технико-экономи
ческие показатели в работе.

В этом году наши энергетики обя
зались сэкономить 240 тысяч ки
ловатт-часов электрической энер
гии, 230 тонн топлива, повысить 
коэффициент мощности до 0,93, 
простои технологического оборудо
вания снизить на 10 процентов по 
сравнению с предыдущим годом. В 
первом квартале на заводе уже сэко
номлено 96 тысяч киловатт-часов 
электроэнергии. 97 тонн топлива.

С сентября минувшего года на 
«Томкабеле» внедрены ежедневный 
анализ и учет себестоимости выпу
скаемых изделии. Внедрение пере
довой формы хозяйствования стало 
возможным потому, что мы наладили 
учет расходования материалов, 
сырья, энергии в каждом цехе. В 
цехах установлены специальные 
счетчики расходования электриче
ства, введены удельные нормы. Их 
выполнение ежедневно контроли
руется на совещании у главного ин
женера или директора. Причины пе
рерасхода, если они. возникают, вни
мательно анализируются и устраня
ются.

Для повышения персональной от
ветственности мы ввели лицевые 
счета для всех инженерно-техниче
ских работников службы главного 
энергетика по экономии электриче
ской и тепловой энергии, а также

повышению коэффициента мощности.
Развитие производства требует и 

постоянного роста энергохозяйства, 
бесперебойного снабжения цехов и 
участков электроэнергией, паром, 

водой, сжатым воздухом, внедрения 
новой техники и технологии. От 
энергетиков требуют повысить каче
ство обслуживания технологическо
го оборудования, снижать сроки его 
ремонта. Н зачастую справиться c i

этими требованиями они при всем 
желании не могут.

На предприятии отсутствует 
реальный план перспективного раз
вития энергохозяйства. А действую
щее энергооборудование никак не 
назовешь современным. На заводе 
нет резервного питания от энергоси
стемы. Имеющиеся три кабельных 
Фидера работают с полной нагрузкой. 
И если один из них выйдет из строя, 
придется половину цехов ставить 
на прикол. Установленная мощность 
силовых трансформаторов на под
станциях в цехах шахтных кабелей 
и линоксиновом не позволяет под
ключить дополнительные мощности 
токоприемников.

Срочно требуются замена силовых 
трансформаторов, реконструкция низ
ковольтных щитов с прокладкой до
полнительных кабельных фидеров на 
подстанциях большинства цехов.

Часто нам приходится выслуши
вать упреки на низкое качество ре
монта оборудования. И это не слу

чайно. Электромонтажный цех слиш
ком мал. Здесь нельзя установить 
дополнительные станки, расширить 
сушильное отделение электромото
ров, установить специальный стенд 
для испытания машин после ремон
та. В цехах не оборудованы склады 
для запасного электрооборудования. 
Все это мешает использовать обору
дование на полную мощность, ведет 
к авариям и простоям.

Возьмем снабжение производства

паром. И здесь кроются еще очень 
большие резервы экономии. До сих 
пор оборудование в главной котель
ной не обеспечивает требуемых пара
метров пара. От этого предприятие 
несет ощутимые убытки. Настало 
время заменить старые котлы новы
ми, имеющими повышенные пара
метры по производительности и да
влению. Действующие паропроводы 
малы, что ведет к большим потерям 
давления пара. Необходимо шире 
внедрять механизацию подачи топли
ва, процессов золоудаления.

Серьезные трудности испытывает 
завод в снабжении промышленной 
водой. Предстоит проложить водовод 
от реки Томи, закончить реконструк
цию насосных станций М Ш  1 и 6, 
заменить на отдельных участках тру
бы водопровода на трубы большего 
диаметра.

Уже сегодня многие цехи испыты
вают недостаток в сжатом воздухе 
— мала мощность заводских ком
прессорных установок. Следует рас

ширить помещения компрессорных в 
цехах шахтных кабелей и универ
сально-кабельном, установить там 
новые компрессоры, фильтры-погло
тители масла и конденсата.

Серьезные пробелы есть и в орга
низации труда энергетиков. Напри
мер, в планировании и проведении 
ремонтных работ. Штаты энерго
службы в цехах рассчитаны только 
на ремонт и эксплуатацию оборудо
вания. А энергетикам приходится за

ниматься и монтажом, и капиталь
ным ремонтом. На это уходит до 30 
процентов рабочего времени. К то
му же финансирование монтажных 
работ, как правило, заранее не обе
спечивается.

Было бы полбеды, если бы наш за
вод являлся исключением по срав
нению с другими предприятиями Том
ска. Это далеко не так. Большинство 
томских заводов и фабрик имеет ог
ромные неиспользованные резервы 

экономии топлива, электроэнергии, 
увеличения коэффициента мощностей 
энергохозяйства. Многие предприя
тия испытывают сейчас такие же 
трудности, как и кабельщики. С од
ной стороны, рост производства уве
личивается е каждым годом, а с дру

гой, — энергетические службы оста
ются на уровне двадцатилет’ней дав
ности. Конечно, во многом этом по
винны коллективы предприятий. У 
нас еще немало различных прорех и 
упущений в организации труда энер
гетиков, использовании оборудова
ния, не всегда высоко качество ре
монтных работ, не везде как над» 
заботятся о повышении квалифика
ции работников, занятых в энерго
хозяйстве.

Однако в том, что энергетические 
мощности предприятий растут слиш
ком медленно, есть немалая доля ви
ны я Западно-Сибирского совнархо
за. На наших заводах и фабриках 
часто бывают представители управ
ления главного механика и энерге
тика. Но они мало помогают нам в 
решении важнейших вопросов, свя
занных с развитием мощностей энер
гохозяйства. Например, на «Томка
беле» сейчас подготовлена техниче
ская : документация реконструкции 
энергетического хозяйства. Однако 
совнархоз пока не думает выделятй 
нам необходимые средства. Такая 
«экономия» совершенно не оправда
на. Она тормозит введение строгого 
режима экономии на предприятии. 
Экономя на реконструкции, мы те
ряем десятки тысяч рублей из-за от
сталости энергетического хозяйства 
на наших предприятиях.

Настало время исправить подоб
ное положение. Энергослужбы долж
ны отвечать требованиям сегодняш
него дня. Только тогда они станут 
важнейшим инструментом бережли
вого, рачительного хозяйствования.

А. СИМАЧЕВ.
инженер завода «Томкабель».

ОБ ОТКРЫТИИ ВТОРОЙ СЕССИИ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Вторая сессия Томского областного Совета депутатов трудящихся откры
вается 12 июня 1965 года, в 10 часов утра, в Доме политического про
свещения обкома КПСС (переулок Кооперативный, 5).

Х о з я й с т в о в а т ь  р а з у м н о , б е р  в у с л и в о
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В. А. Мишин в цех N° 15 завода 
«Сибзлектромотор» пришел из ре
месленного училища в 1953 году,
Сейчас он высококвалифицирован
ный токарь-универсал. Свои нормы 
выработки он выполняет на 160—
170 процентов и сдает продукцию в 
основном с первого предъявления.

Из цеха Валентин уходил в ряды 
Советской Армии и снова вернулся |||1 |1 || 
в него. Недавно его приняли в чле- ^
ны КПСС, товарищи выбрали его Я р  
членом цехового комитета профсо- 
юза.

В. А. Мишин одним из первых в 
цехе досрочно выполнил семилетнее 
задание и работает в счет 1967 го
да.

Фото Ф. Хитриневича.

С Т Р О Й К А
С  И З Ъ Я Н О М

Каргасокский строительный 
участок треста «Томскеепьстрой» 
на договорных началах строит 
для зверосовхоза «Каргасокский» 
коровник и телятник. Строитель
ство ведется медленно и главное 
v -  недоброкачественно. Бракоде
лы чувствуют себя вольготно под 
опекой начальника стройучастка
С. Ф. Куницина. Им все сходит е 
рук. Коровник еще недостройг, а 
уже. начал разваливаться. Кир
пичные перегородки подсобного 
помещения потрескались и вот- 
вот рухнут, лопнули наружные 
стены- С января здесь вообще ра
боты прекращены.

Еще более изъянов в строящем
ся телятнике. Столбы установле
ны неправильно, разрушается 
фундамент под наружные стены. 
Й вообще при сооружении телят
ника так часто нарушались тех
нические условия, что мы пришли 
к  выводу — строительство ведут 
технически неграмотные люди. 
Они, как и сам тов. Куницин, сла
бо разбираются в технологии 
строительных работ, а к дельным 
советам специалистов не прислу
шиваются.

Работники этого же участка в 
прошлом году построили совхозу 
жилые дома. И тоже с браком. 
Штукатурка в них отвалилась, 
печи быстро разрушились. Строи
тельство надворных построек ве
дется с отступлением от проекта.

Начальник стройучастка тов. 
Куницин затягивает заключение 
договора с Парабельским отделе
нием «Сельхозтехника» на прове
дение монтажных работ в коров
нике и телятнике. В первой по
ловине мая на стройучасток при
езжал главный инженер треста 
«Томсксельстрой» тов. Штейнбре- 
хер. Он не мог не заметить недо
статков и все-таки не заставил 
переделать работу. Куницин по- 
прежнему невозмутим. Но на сей 
раз ему не уйти от ответственно
сти. Бракоделы должны ответить 
перед советским законом.

В. ГРИШАЕВ, 
главный инженер зверосовхо
за «Каргасокский»;

В. ФАЛАЛЕЕВ, 
старший инженер-строитель 
Каргасонского управления 
сельского хозяйства;

В. КАРТАШОВ, 
прораб-строитель зверосовхо
за «Каргасокский».

Зрители говорят спасибо
На сцене Дома культуры в 

Подгорном выступают гости — 
коллектив плавучего клуба. По
казаны лишь первые номера кон
цертной программы, а зритель 
уже увлечен задором, свежестью 
и яркостью исполнения.

Хорошо отдохнули после трудо
вого дня рабочие совхоза, служа
щие районных организаций, сель
ская интеллигенция. Тепло по
благодарили они членов агит
бригады за концерт и пожелали

Г Л А В Н Ы Й  К А П И Т А Л
Года полтора назад телятница В. i принялась за работу. Почистила жн-

бросила работу на ферме тл. уехала 
в райцентр. Почему? Что ей не рабо
талось на ферме? Никого это не за
интересовало, никто с ней не пого
ворил, не помог ей понять, что она 
делает ошибку. Без долгой волоки
ты дали расчет. На этом все кончи
лось. Девушка уехала из совхоза.

Как-то осенью с ней повстреча
лись наши женщины в райцентре.

>— Как живешь? Как работаешь?
'— спросили они.

>— Не хуже, чем в совхозе, — 
поспешно ответила В.

— По подружкам не скучаешь? 
Может быть, опять вернешься на 
ферму? — продолжали разговор од
носельчане. — У нас дела пошли 
лучше.

Вместо ответа девушка опустила 
голову. Румянец залил ее щеки. По 
всему было видно, что Б. переживает 
свой уход с фермы. Погорячилась, 
допустила ошибку, и теперь ей не
удобно перед своими подругами.

— Не знаю, как поступить, •— 
растерялась она.

1— Приезжай, работа найдется, 
>—■ посоветовали ей.

В. вернулась в свое село. Ей до
верили выращивать группу телят. 
С первого же дня девушка горячо

вотных, навела порядок в телятни
ке. Не жалела времени на уход и 
кормление молодняка. И настроение 
у девушки поднялось, и дела в те
лятнике пошли лучше.

Этот случай заставил задуматься 
наш партийный актив. Ведь как ча
сто мы не доходим в своей работе до 
каждого человека, слабо изучаем и 
знаем запросы людей. А это ведь 
главное в партийной работе.

Наш совхоз сравнительно моло
дой. Вчерашние колхозники попол
нили ряды рабочего класса. Комму
нисты настойчиво стремятся при
вить людям традиции рабочего клас
са, свойственную ему высокую куль
туру труда, высокосознательное от
ношение к делу.

В воспитательной работе дел хва
тает каждому коммунисту. В совхо
зе их более ста. На территории сов
хоза свыше 10 поселков, и земля его 
раскинулась на сотни , километров, 
поэтому часто собираться всем ком
мунистам — дело нелегкое. В этих 
условиях многое зависит от того, как 
работают партийные организации 
ферм. Они хорошо знают людей и по
этому могут активнее влиять на по
вседневную жизнь тружеников по-

Н е р е ш е н н о е  у р а в н е н и е
Директор леспромхоза, инженер спору нет. Только почему она упала?

по образованию, Меркушев говорил 
точным и конкретным языком:

— Как икс зависит от игрека, так 
и производственный план находится 
в прямой зависимости от уровня про
изводственной дисциплины. Нужно 
поднять трудовую дисциплину, ре
шить это уравнение — во что бы 
то ни стало выполнить план.

Действительно, с трудовой дис
циплиной за последнее время в Аси- 
новском леспромхозе творится что-то 
неладное. Взять того же Еремина, о 
котором упоминали на совещании. 
Виданное ли дело, чтобы не выходить 
на работу, пьянствовать пять дней 
подряд? А сколько таких случаев!

Кое у кого появилось желание во
обще уйти подальше от горячих дел 
на лесозаготовках. Вспоминалось, 
как рано утром приехавших на сове
щание разбудил пастуший рожок. 
Выглянув в окно заезжего дома, не
которые маетера узнали в пастухе 
одного из опытных бригадиров ниж
него склада Копыловекого лесопунк
та Першина. А отправившись в сто
ловую, встретились с Нефедовым. 
Тракторист высшего класса, он был 
одним из первых, кто разжигал со
ревнование за вывозку на тракторе 
18— 20 тысяч кубометров лееа, кто 
еще год назад начал осваивать заго
товку леса узкими лентами. В этом 
году Нефедов бросил работу, уехал в 
комбинат и добился приказа о пере
воде... шофером в оре.

Попросил освободить от обязанно
стей начальника Тургайского лесо
пункта Рад и он о в — способный и 
сильный руководитель. Настоял на 
освобождении от работы мастер верх
него склада Копыловекого лесопунк
та Медведков. Всего же за неполных 
полгода с работы в леспромхозе ушло 
25 мастеров и бригадиров. И при
шли вместо них не самые лучшие. 
О заготовке леса узкими лентами, в 
прошлом году, частично уже введен
ной, вновь толкуют в будущем вре
мени, выискивая отдельных энту
зиастов.

Трудности с планом привели к за
держке в выплате зарплаты. Появи
лись недовольство, пересуды, усили
лось пьянство. Дисциплина упала,

Ответ на этот вопрос не был дан на 
совещании командиров производства. 
Собственно, директор леспромхоза 
тов. Меркущев такой цели и не ста
вил. Главное внимание он уделил то
му, чтобы любой ценой выполнить 
план июня, сократить задолжен
ность прошлых месяцев.

Разобраться же было необходи
мо. Ведь в основе любого хозяйствен
ного успеха лежит прежде всего по
нимание людьми своих обязанностей 
перед государством, их желание вы
полнить план, их, так сказать, рабо
чий настрой. А настрой этот, как из
вестно,' во многом зависит от заботы 
хозяйственников о нуждах рабочих.

бочкома т. Олейников в кабинете ди
ректора, сколько потратил душевных 
и физических сил, чтобы проект ее 
строительства осуществился. Не про
яви общественные организации дол
жной настойчивости, не видать бы 
женщинам и нового детсада. А ведь 
в результате сдачи в эксплуатацию 
детского комбината около 30 матерей 
получили возможность пойти на про
изводство.

В леспромхозе практикуется и та
кое. В конце мая появился приказ, 
по которому каждый рабочий должен 
принять участие в сборе порубочных 
отходов в лесосеках. Норма — 1 гек
тар. Здесь же указывалось, что для 
тех, кто этого приказа не выполнит,

Забота о быте —забота о плане

Производство и быт неразрывны. 
Эта истина известна давным-давно. 
К сожалению, в Асиновском леспром
хозе ее еще как следует не уяснили, 
и вопросы быта у г. Меркушева, пря
мо скажем, отодвинуты на второй 
план. Правда, его нельзя обвинить 
в том, что он совершенно не за
нимается устройством быта рабочих.

— Дрова мы людям подвозим, — 
говорит он. — Огороды пашем.

Это так. Ежегодно леспромхоз вы
возит рабочим тысячи кубометров 
дров. В прошлом году для коров ра
бочих было вывезено 3 тысячи тонн 
сена.

За последние полтора года в 
леспромхозе введен в строй детский 
комбинат на 70 мест. Переведена в 
новое, более удобное для работы по
мещение пошивочная мастерская. По
явилась типовая столовая. В прош
лом году силами леспромхоза капи
тально отремонтированы школы Тур
гайского и Больше-Юксинекого лесо
пунктов, сделана пристройка к шко
ле на Копыловском лесопункте. Но 
беда в том, что бытовые учреждения 
появились под большим нажимом об
щественных организаций на дирек
цию леспромхоза.

Ничего не скажешь, хороша но
вая столовая. Зато сколько жарких 
баталий провел председатель ра-

им удачного плавания.
А. АКИНЬШИНА.

Диктует рабочая совесть
Можно долго говорить 

с человеком. Расспраши
вать его товарищей. Но 
так и не разобраться в 
причине его трудовых 
успехов. А можно стать 
рядом и смотреть, как он 
работает, И станет все 
ясно. Человек просто 
любит свое дело.

Валентина Афанасьев
на Дмитриева работает 
на токарно-револьвер
ном станке. С этим стан
ком У нее старая друж
ба. Еще в 1948 году 
она впервые встала за 
него. И с тех пор они 
не расстаются. Потому, 
наверное, и кажется, 
что станок делает детали 
сам, а ,Валентина Афа
насьевна только ласково 
притрагивается к его 
рукояткам. Одно прико
сновение, другое — и 
блестящая, еще теплая 
деталь ложится рядом с 
готовыми. Проверяй, не 
проверяй ■— качество 
отличное.

Есть в цехе график. 
У каждой фамилии, вы
веденной на нем, надпи
си: «принято», «откло
нено», «брак». Против 
фамилии Дмитриевой 
две последние строчки 
постоянно пусты. Ведь 
Валентина Афанасьевна

работает по методу без
дефектной сдачи продук
ции. А таких, как она, 
в механосборочном це
хе Л» 2 Томского элек
тромеханического завода 
немало. И вот уже пред
седатель цехкома К. В. 
Коломентьев задумчиво 
перебирает стопку сви
детельств — надо про-

...На одной из стен 
еборочного участка ви
сит табличка: «Бригада 
коммунистического тру
да слесарей-сборщиков 
(бригадир Постнико
ва Т,). Работает по ме
тоду бездефектной сдачи 
продукции».

Табличка как таблич
ка. 'Ничего примечатель-

Смотр качества продукции

водить еоораяие, вру
чать. В свидетельстве 
записано, что его обла
датель занесен в Книгу 
почета завода. Тринад
цать рабочих цеха JN5 2, 
в том числе и В. А. 
Дмитриева, удостоены 
этой высокой чести.

Недавно -в завкоме 
подвели итоги сорев
нования. 29 рабочих це
ха оказались победите
лями соревнования за 
три последних месяца. 
9 человек постоянно бы
ли первыми шесть меся
цев подряд. Все они ра
ботают по методу безде
фектной сдачи продук
ции. Впервые на заводе 
этот метод был внедрен 
здесь же, в цехе № 2,

кого. Другие даже краси
вее. Но-дело в том,-что 
появилась она гораздо 
раньше других. Еще 
в апреле прошлого 
года. -Тогда о новом 
методе знали немногие. 
Бригада Тамары Дмит
риевны Постниковой на
чала осваивать его пер
вой. В этой бригаде 
9 человек. Вее женщи
ны. Работа у них не
сложная, но ответствен
ная. Сборка узлов для 
пускателей шахтного 
оборудования. Пускате
ли называются ПРВ-3. 
Женщины знают: бук
ва «В» значит «взры
вобезопасный»'. Тут уж 
никак нельзя вшибать

ся. Мажет быть, именно 
от тебя зависит жизнь 
человека, Поэтому но
вый метод приняли без 
долгих обсуждений. И 
доказали, что по нему 
можно и нужно рабо
тать. После того, как 
новый метод был ими 
освоен окончательно, на 
него перешли другие 
бригады, цехи.

Сейчас в цехе Л"» 2 
по методу бездефектной 
сдачи продукции работа
ет около 90 процентов 
всех рабочих. О выгоде 
нового метода можно 
судить - по такому Фак
ту. Потери от брака в 
прошлом году составля
ли 439 рублей в месяц. 
Теперь эта цифра умень
шилась вдвое.

Однако выгода нового 
метода определяется не 
только рублями. Она 
определяется еще изме
нением отношения ра
бочего к выпускаемой
им продукции, повыше
нием требовательности 
к себе и товарищам и 
многим другим— тем, что 
называется коммунисти
ческим отношением к 
ТРУДУ,

А, ЧУБА,

вспашка огородов будет произво
диться в последнюю очередь.

То, что в лесу после ухода лесоза
готовителей должно быть чисто, 
понятно каждому. Но ведь органи
зовать труд так, чтобы не приходи
лось возвращаться в лесосеки, это 
уже обязанность администрации. За
чем же свои промахи исправлять та
ким путем? Приказ вызвал большое 
недовольство коллектива, и его при
шлось отменить.

Очень много нареканий вызывает 
работа орса леспромхоза и его на
чальника тов. Кулешова. Два раза в 
неделю в магазинах орса в вечернее 
вреАя невозможно купить хлеб. Пе
карня почему-то сократила выпеч
ку. Вернувшись из леса, рабочие в 
поисках хлеба переходят из одного 
магазина в другой и часто возвра
щаются домой с пустыми руками.

По вине бухгалтера орса Сороки
на, нарушившего трудовое законода
тельство, пошивочная мастерская 
орса осталась без закройщика.

Не так давно партком лес
промхоза строго наказал тов. Ку
лешова за недостатки в обслужива
нии лесозаготовителей. Однако ис
правляются они слишком медленно.

Вообще же роль парткома в улуч
шении быта лесозаготовителе!! еще 
слаба. Он плохо руководит общест
венными организациями леспромхо
за.

Обсудив письмо ЦК ВЛКСМ к ком
сомольцам страны, комсомольцы лес
промхоза решили позаботиться о до
суге лесозаготовителей — привести 
в порядок спортивные сооружения, 
построить танцплощадку. Только пыл 
быстро остыл. Начатое дело заброси
ли.

Три года назад значительной си
лой в леспромхозе был жанеовет. 
Многие жители поселка и сейчас 
вспоминают о конкурсе на лучшую 
усадьбу, проведенном женсоветом, о 
попытках построить в поселке дет
ские площадки. Только встретишнце-

лей и ферм, своевременно вскры
вать и устранять недостатки.

Содержательную работу среди 
тружеников села проводит  ̂партийная 
организация Калининской фермы. 
Она одна из крупневших в нашем 
совхозе. Здесь используются разно
образные средства политического 
воздействия на массы. На улицах 
села десятки лозунгов и плакатов 
рассказывают о задачах хлеборобов 
в последнем году семилетки, призы
вают их отдать свой опыт, знания и 
силы для того, чтобы добиться кру
того подъема сельскохозяйственного 
производства.

Вопросам более эффективного ис
пользования резервов в полеводстве 
и животноводстве посвящаются спе
циальные выпуски стенной га,зеты, 
листков «молний» и т. д. Коммуни
сты фермы — правофланговые борь
бы за выполнение социалистических 
обязательств.

Член КПСС телятница М. Я. То
карева в первом квартале добилась 
среднесуточного привеса свыше 700 
граммов на каждого закрепленного 
за ней теленка. Пример высокосо
знательного отношения к делу пока
зывает коммунист-бригадир тов. Си- 
митко. На ферме неуклонно повы
шайся продуктивность скота. На 
этой ферме хорошо поставлены от
корм свиней и доращивание молод
няка. Свинарки Нина Беспятова, се
стры Козловы добились среднесуточ
ного привеса поросят, начиная с
двухмесячного возраста до 7 месяцев, 
в среднем по 340 граммов, а откор
мочники дают привес 640— 560
граммов. За свей добрый труд они 
награждены почетными грамотами
облисполкома. Таких честных тру
жеников, отдающих весь жар _души 
развитию общественного хозяйства, 
у нас в совхозе немало. Но, к сожа
лению, не все.

Одно время на второй ферме сов
хоза резко начали снижаться надои. 
Несмотря на то, что там имелись 
корма, неплохие скотные помещения, 
дело не клеилось, ферма приносила 
убытки. Партком направил туда 
члена парткома главного зоотехника 
совхоза А. П. Александрова и вете
ринарного врача С. II. Кашкаров- 
ского. Выяснилось, что причины про
стые. Доярки не соблюдали рацион 
кормления животных, не было по
рядка в уходе за коровами, нарушал
ся распорядок дня. Партком на сво
ем заседании обсудил положение дел 
на ферме. Было рекомендовано орга
низовать измельчение и запарива
ние кормов. В рацион ввели кон
центраты. Коммунисты фермы, хотя 
и с опозданием, поговорили с дояр
ками по душам. Дело стало выправ
ляться. В период распутицы надои 
не только не уменьшались, а, наобо
рот, повысились. Сейчас в среднем 
от каждой коровы здесь надаивается 
до 8 килограммов в сутки.

Коммунистам приходится иметь

ся трудности оказались сильнее. Ра
бота женсовета заглохла.

А депутатская группа? Ей давно 
пора взяться за благоустройство по
селка — организовать строительст
во тротуаров, ремонт дорог. Пока 
идут лишь разговоры. А партком ми
рится ео всем этим.

Слов нет, организация бытового 
обслуживания в леспромхозе •— де
ло трудное и сложное. Но оно не ме
нее важное, чем выполнение плана 
лесозаготовок. Во многом руководи
телям леспромхоза надо помочь. И 
сделать это должен в первую оче
редь комбинат «Томлее». Его пред
ставители— частые гости в леспром
хозе. А вот учат они руководителей 
леспромхоза умению сочетать инте
ресы производства с заботой о нуж
дах рабочих плохо.

Лет десять назад комбинат «Том- 
лес» изготовил для каждого мастер
ского участка удобные передвижные 
столовые. Оборудованные всем не
обходимым, они были хорошим по
дарком рабочим коллективам. С точ
ки зпения государственной, это то
же было выгодно. Изготовление ва
гончиков в условиях леспромхозов 
обходитвя дороже, хотя по качеству 
они хуже. А сейчас кое-где, не жалея 
средств, вновь рубят срубы, чтобы 
через зиму бросить их и уйти даль
ше.

То же самое с помещениями для 
ремонта тракторов. В условиях быст
рого передвижения бригад мастер
ских участков практически не
возможно перетаскивать гаражи. II 
ремонт тракторов зимой идет на от
крытом воздухе. В то же время в 
Архангельской области уже давно 
на смену гаражам пришли палатки.

В прошлом году Асиновский лес
промхоз не выполнил план жилищ
ного строительства. Есть опасения 
за . судьбу плана строительства 
жилья, объектов культурно-бытового 
назначения и в этом году. И не слу
чайно. Титульные списки на капи
тальное строительство е начала го
да изменялись три раза. Их послед
ний вариант п по сей день находит
ся в комбинате.

...Полтора года тому назад в на
шей газете была опубликована кор
респонденция «Кража доброго на
строения». В ней рассказывалось о 
том, как из-за невнимания началь
ника Копыловекого лесопункта к 
нуждам рабочих группа лесозагото
вителей, заброшенная на отдален
ный мастерский участок, несколько 
дней жила без хлеба. По корреспон
денции были йрицяты меры. Н»,
как говорят факты, чиня рукав пор-1 Ташкентский аэропорт принял 
ванного кафтана, руководители лес-1 первый самолет национальной 
промхоза, видно, отрезали полу. Вот ..авиакомпании Афганистана «Ариа 
и появилось уравнение с одним невз-

дело с самыми различными по ха
рактеру людьми- С одним достаточ
но побеседовать по душам — и он 
исправится, другой же> выслушав 
замечание, продолжает вести своя 
по-прежнему. Однако и в таких слу
чаях мы не опускаем руки. На Шер- 
стобитовской ферме часто прогулива
ли Петровский и Формусаки. Их по
ведение не раз подвергалось крити
ке. но это не оказывало нужного воз
действия. Тогда Петровский и Форму
саки были приглашены на заседание 
местного комитета, на котором при
сутствовало много рабочих. Они, вы
слушав объяснение прогульщиков, 

резко осудили их поведение. Пет-! 
ровский и Формусаки почувствовали, 
что в совхозе не потерпят их разбол
танности, что если они не исправят
ся, то коллектив распрощается с ни
ми. Они пообещали исправиться. Ра
бочие поверили им на слово и не 
ошиблись: Петровский и Формусаки 
стали хорошо относиться к делу.

Большую роль в воспитании ра
бочего коллектива приобрели у нас 
собрания, на которых присутству
ют руководители совхоза, ведущие 
специалисты. На собраниях обсужда
ются не только актуальные вопросы 
работы фермы, здесь остро критику
ют тех, кто лодырничает, пьянству
ет, прогуливает. Выслушав справед
ливую критику товарищей, к. актив
ному труду возвращаются даже те, 
кто, казалось, был неисправимым.

Партком совхоза стремится, что
бы каждый рабочий ясно видел пер
спективы развития своего хозяйства. 
В марте на партийном собрании мы 
обсудили вопрос о развитии полевод
ства на ближайшие 2— 3 года и соз
дании прочной кормовой базы. Пар
тийное собрание рекомендовало ди
рекции совхоза расширить посевы 
тимофеевки и клевера. Уже сейчас 
для посева закуплено 3,5 тонны ее- 
мян многолетних трав. На площади 
430 гектаров в севообороте произве
ден посев многолетних трав. В следу
ющем году подсев будет проведен на 
площади в 600 гектаров. Это даст 
нам возможность исключить из посева 
подсолнечник. С целью улучшения 
лугов и пастбищ проводятся их пе
репашка, дискование и боронование. 
Намечено осушить калининское бо
лото, что позволит получить допол
нительно 70 гектаров пастбищ и се
нокосных угодий.

Крепнет, набирает силы большой 
трудовой коллектив совхоза. Растут 
его люди. Хозяйство успешно выпол
нило квартальный план по продаже 
молока и мяеа государству. Впервые 
за все время существования совхоза 
мы провели сев собственными семе
нами. Но особенно нас радует доброе 
настроение людей. Эго —  наш глав
ный капитал.

В. КАЛИНКИН. 
секретарь парткома совхоза 
«Пудинский» Парабельского 
района.

ШКОЛА НАРОДНОГО КОНТРОЛЕРА
На предприятиях, в организациях, 

учреждениях нашего ■ района работа
ют сотни народных контролеров. Уча
стие в партгосконтроле — почетное, 
но вместе с тем и ответственное 
дело. Оно требует обширных знаний, 
творческих поисков лучших приемов 
и методов контроля, наиболее дейст
венных средств устранения вскры
ваемых недостатков.

Паш комитет постоянно учит пред
седателей групп и руководителей по
стов содействия. Инстр.уйтаж, как 
правило, проводим на предприятиях 
и в организациях. По 2— 3 семинара 
состоялось на заводах подшипнико
вом, «Томкабель», резиновой обу
ви и резинотехнических изделий, 
хлебозаводе, в торговых организа
циях. Были проведены семинары с 
нештатными инспекторами, комите
та, председателями групп и-постов 
предприятий по соблюдению законо
дательства, внедрению метода рабо
ты Новочеркасского электровозо
строительного завода (непрерывное 
производственное планирование) 

и т. д.

вестным, нерешенное уравнение.
А. КУЗИН, 

наш спец. корр.
Асиновскцй район.

на». Этим рейсом афганские авиа
торы открыли регулярное воздуш
ное сообщение между Кабулом и 
Ташкентом.

НА СНИМКЕ: ташкентцы пре
подносят цветы первому пилоту 
афганского самолета Е. Грану.

(Фотохроника ТАСС).

Такая практика учебы наших ак
тивистов, несомненно, помогает им 
овладевать формами и методами кон
троля. Но этого оказалось недоста
точно. Контролеры не раз высказы
вали просьбу организовать такую 
форму учебы, которая могла бы обо
гатить их и теоретическими и прак
тическими знаниями о деятельности 
органов партгосконтроля. Так роди
лась мысль создать школу народных 
контролеров.

Слушатели школы изучили такие 
темы, как методы борьбы с хище
ниями социалистической собственно
сти, положение о группах и постах 
содействия, экономический анализ 
производственной и финансово-хо
зяйственной деятельности предприя
тия и организации, основы трудово
го. законодательства и роль народ
ных контролеров в его соблюдении 
и ряд других вопросов.

Школа народных контролеров 
оказала благотворное влияние на ра
боту групп и постов содействия. В 
будущем году мы намерены продол
жить занятия в школе.

Г. БАЯНОВ, 
председатель Ленинского рай
онного комитета партгоснонтроля.

ВСТРЕЧА ПОД ЗЕМЛЕЙ
Дорога идет к Запсибу,

НОВОКУЗНЕЦК, 9 июня. (Корр. 
ТАСС). У строителей Есаульско
го тоннеля сегодня радостное со
бытие. Днем состоялась сбойка 
тоннеля на строящейся в Кузбае- 
се железной дороге Артышта— По- 
добасс. Ее протяженность 130 
километров. Линия кратчайшим 
путем соединит Западносибир
ский металлургический завод с 
Южносибирской магистралью. По 
новой дороге пойдут уголь и ме
талл Кузбасса, хлеб Алтая, лес 
Сибири.

Есаульский тоннель — один из 
самых больших в Сибири. Его 
протяженность 1.165 метров. Он 
сооружается в сложных горнбгео- 
логических условиях. Трещинова
тые породы, которые требуют уси
ленного крепления, и внезапные 
выбросы газа создают дополни
тельные трудности. Они успешно 
преодолеваются! Здесь пригодил
ся опыт, приобретенный метро
строевцами во время сооружения 
крупнейших железнодорожных 
тоннелей — крольского и майско
го, расположенных на трассе Аба
кан—Тайшет.

Л
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Два письма па одну тему

Санитарным нормам вопреки
Город Томск меняет свое лицо. 

На месте небольших деревянных од
ноэтажных домиков вырастают мно
гоэтажные здания. Население его 

увеличивается. Особенно высокая 
плотность населения наблюдаатся в 
вузовской части города, где на не
большой площади располагаются де
сятки новых многоэтажных студен
ческих общежитий с населением свы
ше 6.000 человек. Естественно, что 
в таких условиях особенно ’важно 
строго соблюдать санитарно-гигиени
ческие условия жизни. Б густо на
селенных районах не должно быть 
предприятий, которые отравляли бы 
атмосферу, природные воды и почву 
различными вредными микро- и мак
рокомпонентами.

К сожалению, это необходимое ус
ловие у нас не всегда соблюдается. 
Б центре учебных корпусов и обще
житий политехнического института 
располагается электроламповый за
вод, который оказывает вредное влия
ние на санитарное состояние района. 
Это подтверждается результатами 
изучения Томским политехническим 
институтом атмосферы, снеговой во
ды, почв.

Спектральные анализы сухого ос
татка снеговых вод показали высо
кое содержание в них вредных при
месей. В твердом остатке снеговой 
воды наблюдается высокое содержа
ние некоторых микрокомпонентов. 

■Бактериологический анализ снеговой 
воды, взятой в черте города, свиде
тельствует о высоком содержании в 
ней споровых бактерий, среди кото
рых могут встречаться патогенные 
формы.

Характер среды для снеговой во
ды, определяемый диссоциационны- 
ми ее свойствами, изменяется в райо
не г. Томска в значительных преде
лах. Одновременно с этим наблюда
ются и колебания количеств споровых 
бактерий. На расстоянии 50— 100 
километров от г. Томска число бак-

Можно избавиться от пыли и сажи
Кто из томичей, часто выезжа

ющих за город по Шегарскому или 
Иркутскому тракту, возвращаясь, не 
видит над городом черную тучу из 
пыли и дыма?

Пыль и сажа, содержащиеся в за
грязненном воздухе, проникают в жи
лища через окна, форточки, щели, за
грязняют полы, стены, потолки, ме
бель.

Можно ли в нашем городе изба
виться от сажи, пыли, сделать воз
дух чистым? Можно и обязательно 
нужно. Как?

Необходимо перевести котельные 
на жидкое топливо, централизовать 
теплоснабжение, а главное— постро
ить .пылегазоочистительные сооруже
ния.

Постановлениями Совета Минист
ров неоднократно всем руководителям 
предприятий и организаций пред
лагалось уменьшить загазованность 
атмосферного воздуха выбросами 
промышленности за счет строитель
ства пылегазоочистных сооружений.

В жилых районах города Томска 
расположено два асфальтовых заво
да. Первый—треста «Томскстрой» — 
по проспекту имени Ленина, второй 
1— по Асфальтовому переулку (по реч
ке Ушайке), он принадлежит Томско
му горкомхозу. Асфальтовый завод 
.«Томскстроя» имеет три асфальто- 
смесителя, две выпарочные печи.

Топливом для варки асфальта слу
жит керосин или дизельное. При ра
боте завода в прилегающих кварта
лах города становится трудно ды
шать. Проведенными анализами воз
духа на расстоянии от завода 350— 
400 метров установлено, что содер
жание пыли в воздухе значительно 
превышает допустимые нормы.

Аналогичная картина и в жилмас
сивах, прилегающих к асфальтово
му заводу горкомхоза. Этот завод 
дополнительно окуривает Михай
ловскую рощу.

Томский горисполком выносил хо
рошее решение о переносе асфальто
вых заводов за городскую черту, но 
пока эти намерения остаются на бу-1 
маге. Между тем вынос этих пред
приятий за город не требует больших 
затрат.

Нужно строже спрашивать с руко
водителей тех заводов и фабрик, ко
торые не желают строить золоулавли- 
вающие установки. На 'мебельном 
комбинате, например, на угле рабо
тает четыре котельные, ни одна из 
них не имеет золоулавливающей ус
тановки. А руководителям комбината 
и горя мало.

Н. ДМИТРИЕВ, 
старший инженер группы по 
эксплуатации пылеводогазоочи
стных сооружений.

П о наказам избирателей
1 Юлии Иосифовне Запрягаевой, ра
ботнице Могочинского лесозавода, 
люди оказали большое доверие, из
брав ее депутатом Могочинского 
поссовета.

Молодая депутатка горячо взялась 
за выполнение наказов избирателей. 
Неотложным было строительство тро
туара. Запрягаева собрала своих из
бирателей по улице Мичурина. До
говорились строить тротуар своими 
силами.

Сказано— сделано. Теперь по ули
це Мичурина проложен новый тро
туар. Вроде бы и дело небольшое, но 
жители улицы говорят депутату 
спасибо за хорошую организацию ра
боты. Всех подняла на ноги, только 
с одним— Николаем Кудриным, ре
визором орса лесозавода— ничего не 
смогла сделать: лес ему даже к дому 
подвезли, но он так и лежит неис
пользованным.

А. ПОПОВА.

П Л Е Н У М ЦК 
КОМПАРТИИ АВСТРАЛИИ

терий уменьшается в десятки и сот
ни раз.

Низкое общее санитарное состоя
ние города Томска отражается и на 
качестве питьевого водоснабжения. 
В весенний период вода из городско
го водопровода характеризуется по
вышенной кислотностью, что являет
ся явным нарушением санитарных 
норм. Наличие в воде азотных и азо
тистых соединений свидетельствует 
о свежем загрязнении ее различными 
органическими отбросами. Как ре
зультат этого наблюдается (особен
но в весеннее время) резкое увели
чение микрофлоры и изменение да
же тина химического состава водо
проводной воды.

Необходимо уделить серьезное 
внимание улучшению санитарного 
состояния Томска. Прежде всего дол
жны быть выявлены все промыш
ленные предприятия, являющиеся 
источником загрязнения атмосферы. 
Наиболее надежной мерой борьбы 
является перевод этих предприятий 
за черту города. Однако сделать бы
стро это невозможно. Поэтому сей
час необходимо для каждого пред
приятия разработать конкретные ме
ры, обеспечивающие безвредность 
работы его для окружающего района.

Для разработки этих мер следует 
широко привлечь вузы г. Томска.

Органам санитарного надзора на
до организовать систематический 
контроль за состоянием атмосферы, 
почвы и воды. А в случае наруше
ния санитарных норм жизни города 
привлекать нарушителей к строгой 
ответственности.

А. ВОРОБЬЕВ — депутат Вер
ховного Совета РСФСР, ректор 
Томского политехнического ин
ститута, профессор доктор:
К. СТРАМКОВСКАЯ — депутат 
горсовета, доцент; П. УДОДОВ— 
профессор, научный руководи
тель проблемной геологической 
лаборатории Томского политех
нического института.

СО ВЕТСКАЯ 
ДЕЛЕГАЦ И Я 
В П АРИ Ж Е

ПАРИЖ, 9 июня. (ТАСС). 
Для участия в 26-й Междуна
родной выставке авиационной и 
космической техники сегодня в 
Париж прибыла советская деле
гация во главе с министром 
авиационной промышленности 
П. В, Дементьевым. В составе 
делегации летчик-космойЦЙт 
СССР Ю. А. Гагарин, генераль
ные конструкторы А. Н. Тупо
лев, А. И. Микоян, А. С. Яков
лев, М. Л. Миль и О. К. Анто
нов, заместитель главнокоман
дующего ВВС СССР генерал- 
полковник А. Н. Пономарев.

В интересах обеспечения 
европейской безопасности
БЕРЛИН, 9 июня. (ТАСС). Народы Европы не могут быть безраз

личными к стремлению правящих кругов Западной Германии пересмот
реть результаты второй мировой войны, заявил в интервью коррес
понденту французской газеты «Монд:г> председатель Совета минист
ров ГДР Вилли Штоф. Нельзя допустить, чтобы верх взяли агрессив
ные силы реванша. Поэтому надо помешать атомному вооружению 
Западной Германии и создать безъядерную зону в Европе.

Как сообщает агентство АДН, излагающее текст интервью, В: Штоф 
заявил, что обеспечение мира — краеугольный камень германской 
проблемы. Политика Западной Германии должна измениться, чтобы 
были созданы возможности для взаимопонимания.

Коснувшись отношений между ГДР и Францией, В. Штоф отметил, 
что развитие этих отношений соответствовало бы интересам обоих на
родов и было бы хорошим вкладом в обесценение европейской без
опасности.

В. Штоф подчеркнул готовность правительства ГДР сделать все 
для успешного развития политических, экономических и культурных 
отношений с Францией.

КАНБЕРРА, 9 июня. (ТАСС). На 
состоявшемся здесь Пленуме Цен
трального Комитета Коммунистиче
ской партии Австралии товарищ 
Лоренс Шарки был освобожден от 
обязанностей генерального секре
таря КПА в связи с ухудшившимся 
состоянием здоровья.

Пленум ЦК, отметив большие за
слуги товарища Шарки перед рабо
чим классом страны, его активную 
деятельность в международном дви
жении, избрал его заместителем 
председателя ЦК КПА.

Генеральным секретарем КПА 
единодушно был избран товарищ 
Лори Аароне.

***
Лори Аароне родился в 1918 го

ду. С юношеских лет принимает

активное участие в рабочем движем 
нии. В 1932 году он вступает в ком
сомол, в 1936 году—в Компартию. 
Был на партийной работе в Аделаи
де, Сиднее, Ньюкасле. В 1954 году 
избирается секретарем партийной 
организации штата Новый Южный 
Узлъс и в том же году секретарем 
ЦК КПА. В 1961 году, на XIX съез
де КПА, товарищ Аароне избирается 
заместителем председателя ЦК КПА. 
Лори Аароне вместе с товарищем 
Шарки неоднократно представлял 
партию на международных совеща
ниях рабочих и коммунистических 
партий. В марте 1965 года он был 
на Консультативной встрече комму
нистических и рабочих партий в 
Москве.

О

К о м м ю н и к е  
с о в е щ а н и и  в Б р ю с с е л е

ПАРИЖ, 9 июня. (ТАСС). 
Агентство Юньон Франсэз д’эн- 
формасьон распространило коммю
нике о совещании представителей 
коммунистических партий капита
листических стран Европы,» состо
явшемся в Брюсселе. Совещание 
было созвано, говорится в коммю
нике, для обмена опытом и мне
ниями по актуальным вопросам 
современности и для выработки 
совместных решений в целях со
гласованных действий по этим воп
росам. В повестке дня совещания, 
как отмечается в коммюнике, стоя
ли проблемы, касающиеся мер по

ЮЖНЫЙ ВЬЕТНАМ. Эти
три снимка сделаны корреспон
дентом английского агентства 
«Камера Пресс» Джеймсом Пи- 
кереллом в Южном Вьетнаме. 
Они показывают трагическую 
участь крестьянина, попавше
го в лапы озверевших палачей 
из войск сайгонеких марионе
ток.

(Фотохроника ТАСС).

в й с m в и я п а р т и з а н
ПАРИЖ, 9 июня. (ТАСС). Как 

сообщает корреспондент агентства 
Франс Пресс из Южного Вьетна
ма, сегодня партизаны совершили 
налет на военно-учебную базу в 
50 милях к северо-востоку от Сай
гона, убив 40 человек марионеточ
ных войск. Всего, по сообщениям

З А К О Н Н О Е

Т Р Е Б О В А Н И Е
НЬЮ-ЙОРК, 9 июня.

(ТАСС). Временный президент 
Доминиканской Республики
Кааманьо резко осудил полити
ку США в отношении своей 
страны, как не имеющую ниче
го общего с интересами домини
канского народа. Выступая в 
театре Леонор, сообщают ин
формационные агентства, он за
явил, что представители США 
и комиссии Организации амери
канских государств настаивают 
на принятии предложений, не 
учитывающих желания домини
канского народа. Временный 
президент республики потребо
вал вывода с территории этой 
страны всех американских 
войск, которые он назвал «ин
тервенционистскими».

Еще 2.500 оккупантов прибыли 
в Ю ж н ы й  В ь е т н а м
НЫО-ИОРК, 9 июня. (ТАСС). 

Еще одно подразделение вооружен
ных сил США в составе 2.500 че
ловек прибыло в Южный Вьетнам, 
сообщает американское агентство 
ЮПИ.

Таким образом, общая числен
ность американских вооруженных 
сил е Южном Вьетнаме, по сооб
щению агентства ЮПИ, достигло 
53.500 солдат и офицеров.

иностранных агентств, потери юж
новьетнамских войск только за се
годняшний день составили 148 че
ловек. Убито также два американ
ских «советника».

Артиллерия против 
демонстрантов

ТОКИО, 9 июня. (ТАСС). На по
лигоне Китафудзи, который уже 
несколько дней подряд блокирует
ся крестьянами —- бывшими вла
дельцами земли, незаконно занятой 
японской армией,—сегодня прогре
мели артиллерийские выстрелы. 
Снаряды были выпущены для того, 
чтобы разогнать участников сидя
чей забастовки, расположившихся 
на полигоне. К счастью, обошлось 
без жертв. Агентство Киодо Цусин 
сообщает, что это первый случай, 
когда японские военные власти 
применяют против демонстрантов 
артиллерию.

Катастрофа на угольной шахте
БЕЛГРАД, 8 июня. (ТАСС). 

Вчера, как сообщает агентство 
Танюг, на шахте Ораси в Боснии 
произошел взрыв газа. К 7 часам 
вечера из рудника извлечено, по

еще окончательно не подтвержден
ным данным, 55 погибших горня
ков. Спасательные работы продол
жаются. Исполнительное вече Бос
нии и Герцеговины объявило в 
республике двухдневный траур.

Репрессии против 

антифаш истов
ПАРИЖ, 9 июня. (ТАСС). Еще 

пять португальских антифашистов 
приговорены политическим трибу
налом к различным срокам тюрем
ного заключения. сообщает кор
респондент агентства Франс Пресс 
из Лиссабона.

Им были предъявлены обвине
ния в принадлежности к запрещен
ной Коммунистической партии 
Португалии и распространении 
коммунистической пропаганды на 
юге страны. Среди осужденных — 
одна женщина.

усилению совместной борьбы наро
дов против американской агрессии 
во Вьетнаме, проблемы европей
ской безопасности и проблемы, свя
занные с развертыванием движе
ния солидарности с народами — 
жертвами фашистских режимов 
(Испания, Португалия) или жерт
вами других видов репрессий (Гре
ция, ФРГ). Дискуссия по этим во
просам проходила в братской, от
кровенной обстановке.

Забастовка в США1
ВАШИНГТОН, 9 июня. (ТАСС). 

Забастовочное движение в США 
за первые четыре месяца этого го
да было значительно шире, чем в 
соответствующий период прошлого 
года., объявило вчера министерст
во труда США. С января по ап
рель в Соединенных Штатах было 
1.280 забастовок, в которых уча
ствовало 560.000 человек. В прош
лом году за тот же период было 
1.213 забастовок и в них участво
вало 391.000 человек.

Простой предприятий в резуль
тате забастовок за первые четыре 
месяца этого года составил 0,16 
процента Есего рабочего времени,' 
по сравнению с 0,10 процента за 
тот же период в прошлом году.

Новое правительство Марокко
РАБАТ, 9 июня. (ТАСС). Ко

роль Марокко Хасан II сформи
ровал вчера новое правитель
ство страны. Пост премьер-ми
нистра король оставил за собой. 
В состав правительства входят 
20 человек, 15 из которых вхо
дили в предшествующий каби

нет Ахмеда Бахнини.
Правительство Ахмеда ■ Бах

нини вышло вчера в отставку, 
после того,- как все попытки ко
роля сформировать коалицион
ное правительство национально
го единства не увенчались успе
хом.

И з  п у ч и н  о к е а н а
РЕЙКЬЯВИК, 10 июня. (ТАСС). 

Государственный флаг Исландии 
водружен вчера на новом острове, 
недалеко от побережья страны. 
Всего несколько дней тому назад 
этот остров возник из пучин океа
на. Потоки лавы, дождь камней и 
пепла непрерывно до сих пор из
вергаются из кратера вулкана.

Остров постоянно растет. Сей
час он уже вытянулся на 170 мет
ров в длину и поднялся на 16 мет
ров над уровнем океана.

Несмотря на клубы дыма и па
ра, двое молодых исландских мо
ряков на небольшой надувной ре
зиновой лодке подошли к берегу 
острова и водрузили на нем госу
дарственный флаг Исландии. За 
действиями смельчаков наблюдал 
с судна премьер-министр Ислан
дии Бьярни Бенедиктссон.

Новый остров возник в полуки
лометре к востоку от острова Си- 
уртсей.

В С О В Е Т Е  Б Е З О П А С Н О С Т И
НЬЮ-ЙОРК, 10 ию

ня. (ТАСС). Вчера Со
вет Безопасности про
должил рассмотрение 
вопроса о вооружен
ном вмешательстве 
США во внутренние 
дела Доминиканской 
Республики. Роже Сэй- 
ду (Франция) предло
жил, чтобы генераль
ный секретарь ООН 
У Тан предоставил в 
помощь Майобре свое
го личного представи
теля в Доминиканской 
Республике, группу по
мощников для наблю
дения за выполнением

соглашения о прекра
щении огня и рассле
дования фактов репрес
сий против граждан
ского населения.

Эдлай Стивенсон 
(США), поддержанный 
британским делегатом 
Питером Хоупом, вы

ступил против инициа
тивы французской де
легации, стремясь 
скрыть «операции» 
Соединенных Штатов 

и ОАГ в Санто-Домин
го от постороннего гла
за.

Представитель СССР 
Н. Т. Федоренко под

черкнул, что интервен
ция США в Домини
канской Республике, ко
торую Вашингтон хо
тел бы облечь в форму 
совместных действий 
ОАГ, представляет со
бой насилие в самой 
обнаженном и непри
глядном виде.

Советская делегация 
поддержала предложе
ние об увеличении чи
сленного состава груп
пы Майобре в целях 
•эффективного выполне
ния задач, поставлен
ных Советом Безопас
ности. Н. Т. Федорен

ко поддержал также 
предложение о том, 
чтобы Майобре провел 
расследование зверств, 
чинимых хунтой гене
рала Имберта, и пред
ставил доклад Совету 
Безопасности.

Иностранному воору
женному вмешательст
ву во внутренние де
ла Доминиканской Рес
публики, подчеркнул в 
заключение Н. Т. Фе
доренко, должен быть 
положен конец. В этом 
суть проблемы, имен
но этого ожидает доми
никанский народ.

П О М О Щ Ь  Д Р У З Ь Я М
Из года в год крепнут экономи

ческие связи страны с другими го
сударствами мира. Если в 1950 го
ду Советский Союз торговал с 42 
странами, то сейчас — почти со 
ста. За последнее десятилетие тор
говля только с социалистическими 
государствами увеличилась более 
чем в два раза.

Каждый день со всех концов на
шей Родины идут добрые вести о 
досрочном выполнении коллекти
вами предприятий заказов брат
ских стран. Рабочие Таджикского 
экспериментального кабельного за
вода, например, намного раньше 
срока исполнили первый заказ для 
МНР. В братскую страну отправ
лена большая партия установочных 
проводов. Электрические провода 

один из многих видов промыш
ленных изделий, включенных в 
таджикский экспорт.

В годы семилетки в республике 
возникли новые отрасли промыш
ленности — машиностроительная 
и электротехническая. Таджики
стан етал крупным поставщиком 
ткацких автоматов и сельскохо
зяйственных машин, они экспорти
руются в сорок стран мира.

Большим спросом за рубежом 
пользуются ткани Камышинского 
хлопчатобумажного комбината. Их 
охотно приобретают жители Мон
гольской Народной Республики,

Демократической Республики
Вьетнам и других стран.

Особым почетом у . советских 
людей пользуются заказы героиче
ского вьетнамского народа. Дале
ким друзьям, борющимся за сво
боду и независимость своей стра
ны, только трудящиеся Киргиз
ской ССР шлют металлорежущие 
станки, контрольно-измерительные 
приборы, медицинскую аппаратуру, 
крупные электрические машины, 
магнитные пускатели и другие из
делия высокого класса. С подъезд
ных путей завода «Киргизмаш» в 
ДРВ ушла недавно большая пар
тия автомобильных радиаторов 
марки «ЗИЛ-164» в тропическом 
исполнении.

Советский народ всегда готов 
подать руку, оказать помощь сво
им друзьям. И это не просто сло
ва. Пролетарским интернациона
лизмом р действии является брат
ская помощь Советского Союза 
социалистическим странам, наро
дам, освободившимся от колониаль
ной зависимости. Наша Родина 
оказывает экономическую и техни
ческую помощь 23 государствам 
Азии, Африки и Латинской Амери
ки, помогает им етроить более 500 
промышленных и других предприя
тий.

На днях из Пензы на Кубу от
правлены тракторные прицепыфкости,

марки «СМ3». Их изготовил Сер- 
добский машиностроительный за
вод. Эти прицепы грузоподъем
ностью четыре тонны оснащены 
рессорными подвесками и гидрав
лическими тормозами. Они имеют 
специальные механизмы, позволя
ющие разгружать груз сразу на 
три стороны, или на одну —  лю
бую из них. Помимо Кубы, эти ма
шины экспортируются в 29 стран.

Большую экономическую по
мощь оказывает Советский Союз 
Индии. Почти сорок предприятий 
только Ленинградского экономиче
ского района выполняют заказы 
этой страны. Они поставляют тур
бины, генераторы, двигатели, элек
трооборудование, машины, точные 
приборы.

Индия — самый крупный зару
бежный клиент станкостроительной 
фирмы имени Я. М. Свердлова. 
За последние три года поставки 
металлорежущего оборудования в 
Ранчи, Бхилаи и на другие ново
стройки утроились. Ленинградцы 
поставляют универсальные расточ
ные, фрезерные, токарные и я1 
гие станки. Недавно фирма изго
товила точный универсальный ста
нок для обработки громоздких де
талей. Он в 4 —6 раз легче, чем 
изделия, которые обрабатывает. 
На нем можно фрезеровать плос- 

, нарезать внутреннюю резь

бу, сверлить, развертывать, зен
керовать отверстия.

На металлическом заводе имени 
XXII съезда КПСС изготовлена на 
днях двадцать первая паровая тур
бина для Индии. Завод этот участ
вует в оснащении турбинами пя
ти тепловых и трех гидравличе
ских электростанций Индии. Об
щая мощность машин, изготовлен
ных с начала поставок, уже- пре
высила 1,5 миллиона киловатт.

На многих предприятиях Индии 
можно встретить оборудование с 
маркой Липецкого станкострои
тельного завода. Недавно отсюда 
отправлена очередная партия пло
скошлифовальных станков повы
шенной точности, детали которых 
имеФт специальное антикоррозий
ное покрытие.

Помощь советских людей брат
ским, дружественным народам не 
ограничивается только экономике 
сними поставками. К нам за пере
довым опытом приезжают предста
вители многих стран. Советские 
люди радушно встречают гостей, 
охотно делятся с ними своими до
стижениями.

Недавно на предприятиях Ново
российского цементного комбината, 
например, побывал начальник це
ха автоматики цементного комби
ната города Оппельна Польской 
Народной Республики тов. Чока. 
Он знакомился с автоматизацией

производственных процессов. До 
него в Новороссийск приезжали 
цементники из Болгарии. Они ин
тересовались методами открытых 
разработок сырья, процессом вы
работки цемента британских стан
дартов.

Расширяется торговля и с капи
талистическими странами. Нашими 
крупнейшими торговыми партнера
ми яеляются Финляндия, Англия, 
Япония, Франция и другие госу
дарства.

На днях из Ленинграда акцио
нерному обществу «Панпелла» в 
Хельсинки отправлен первый вы
сокопроизводительный агрегат но
вой конструкции, изготовленный 
фирмой имени Карла Маркса. Он 
вырабатывает ткань без челнока, 
вязально-поршневым способом.

Из порта Маго вышли курсом на 
Японию первые девять морских 
буксировщиков Дальневосточного 
морского пароходства. Они тран
спортируют на остров Хоккайж 
гигантских «сигар», в каждой из 
которых от двух до трех тысяч ку
бометров леса. Дальневосточники 
доставят нынешним, летом в япон
ские порты свыше 100 тысяч ку
бометров первосортной древесины. 
Подобных примеров немало.

Успешное развитие экономиче
ских и других связей Советского 
Союза свидетельствует не только 
о мощи нашей страны, но и о ее 
стремлении укреплять добрососед
ские и дружественные отношения 
со вееми стванами и народами, ук
реплять мир во веем мире.

(ТАСС),

П И Ш И
СПАРТАКИАДА ПЕДУЧИЛИЩА

Недавно Томское 
Щ педагогическое учнли- 
|  ще провело на стадио

не лесоперевалочного 
и деревообрабатываю
щего комбината свою 
спартакиаду в зачет 
III летней спартакиады 
РСФСР. В этих сорев
нованиях участвовало 

больше 500 девушек из 
22 групп. После пара
да участников и воль
ных упражнений уча
щиеся еоетязалиеь в 
беге, прыжках в высо
ту и длину, метании 
снарядов. Самыми бы
стрыми в беге были 
М. Аноп (100 м), Г. Ки- 
яткина (200 м), Э. Су
хова (400 м), В, Ершо
ва (800 м). Дальше 
всех прыгнула Л. Си- 
лявекая, а выше всех 
— Т. Суркова. Лучше 
всех метнула гранату 
Н. Филнпчук. а ядро 
толкнула Н. Неустрое
ва.

НА СНИМКЕ: парад участников соревнований.
Текст и фото В. Кондратьева.

Illlilllllllllllllllllllllllllllllll*
НА ФУТБОЛЬНЫХ ПОЛЯХ ЗОНЫ
Сообщаем результаты матчей, 

состоявшихся 9 июня на полях зо
ны.

«Армеец» (Улан-Удэ) — «Аван
гард» (Комсомольск) —- 2:0, «Ан
гара» . (Иркутск) — СКА (Хаба
ровск) — 0:0, «Локомотив» (Крас
ноярск) — «Забайкалец» (Чита) — 
1:0.

НОВЫЙ РЕКОРД СССР
Наш спортсмен Владимир Кап

лунов (Хабаровск) занял второе 
место на чемпионате Европы по 
штанге в легком весе. Он набрал 
в сумме троеборья 425 килограм
мов, как и победитель—-олимпий
ский чемпион Вальдемар Бажа- 
новский (Польша), но оказался не
сколько тяжелее соперника. Ре
зультат Каплунова — новый ре
корд СССР,

(ТАСС),

♦IlilHIIIIIIIIIlIIIUIIHIlIillHIIl
ЧЕМПИОНАТ ЕВРОПЫ 

ПО БАСНЕТБОЛУ
МОСКВА, 9 июня. (ТАСС). В 

полуфинальной встрече чемпиона
та Европы по баскетболу команда 
Югославии выиграла у команды 
Италии — 83 — 82 (50:41). Вчера 
вечером ь решающем матче за 1 — 
2 места ьстретились команды 
СССР и Югославии.

ГЛАВНЫЙ БАРЬЕР ВЗЯТ
ГАМБУРГ, 10 июня. (ТАСС). 

Окончательный счет встречи ос
новных претендентов на первенст
во Европы — шахматистов. сбор
ных команд СССР и Югославии-— 
6:4. В отложенной партии. Ботвин
ник сыгран вничью с Глигоричем, 
Корчной четко реализовал свой 
перевес в партии с Матановичем.

С таким же счетом закончилась 
встреча команд Венгрии и  Голлан
дии,
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С А ТИРИЧЕСКИЙ РЕПОРТАЖ

П О Д  Л Е Т Н И М  С О Л Н Ц Е М
...Пришло лето. Наступили 

школьные каникулы. Многие ребя
та остались в городе. Нужно поза
ботиться о их досуге, помочь им 
с пользой для здоровья провести 
каникулы. Кто должен об этом по
беспокоиться? Конечно, прежде 
всего отделы народного образова
ния, комсомольские, профсоюзные 
организации, спортивные комите
ты, домоуправления.

В гороно нам подробно рас
скажут, как школьники, остающие
ся на лето в городе, проведут свой 
отпуск, — решили мы.

И пошли в гороно.
ТЕТИ И ДЯДИ ИГРАЮТ 

В «ПАС»
Беседуем с заведующей Томским 

гороно Анной Ивановной Марута.
Наши точки зрения на значение 

летнего отдыха школьников, оста
ющихся в городе, полностью сов
падают. Анна Ивановна с жаром 
говорит о важности этой задачи. 
Мы согласны с ней и пытаемся пе
ревести беседу из области теорети
ческих рассуждений в практиче
ское русло:

— Что же сделано, чтобы хоро
шо организовать летний отдых 
школьников, оставшихся в городе?

Вопрос не застал врасплох Ан
ну Ивановну.

— У нас есть план мероприя
тий и соответствующие решения,- 
сказала она, — предусмотрен ох
ват контингентов...

После этих слов яркий солнеч
ный день несколько померк. Но все 
равно, познакомимся с «планом 
мероприятий» и «соответствующим 
решением». ?

Есть в плане такой пункт: «Про
вести учет детей, оставшихся на 
лето в городе». «Интересно, сколь
ко же таких детей?» — спрашива
ем Анну Ивановну.

— Это не наша компетенция,— 
ответила она. — Вам следует об
ратиться в районные отделы на
родного образования.

— А гороно разве это не инте
ресует?

Этот вопрос не удостоен ответа.
В решении горисполкома записа

но: «Обязать зав. гороно тов. Ма
рута А. И. открыть с 1 июня го
родской пионерский лагерь на 200 
человек в парке имени А. С. Пуш
кина». Наступил июнь, но этот 
пункт решения тоже не выполнен.

В папке гороно хранятся списки 
спортивных городков и игровых 
площадок при домоуправлениях. 
Как же ори оборудованы, чем за
нимаются там дети? И снова зна
комые слова:

— Вам следует обратиться в 
районо. Это не наша компетенция.

Ну, что же, пойдем сначала в 
Кировский отдел народного образо- 

, вания. *
— Спортивными городками и 

площадками занимаются школы и 
домоуправления, — слышим от
вет. -— Вам следует побывать на 
местах.

Так последовал очередной «пас».
Просим назвать хотя бы один 

спортивный городок, где действиг 
тельно интересно детям.

— Сходите на Комсомольский 
переулок, в усадьбу №  3, — после
довала рекомендация.

А ШЕФЫ ГДЕ?
На Комсомольском переулке 

возле домоуправления МЬ 3 боль
шая территория занята под «спор
тивный городок». Есть здесь

м ш ш ш
Д Ш Д 1

Во второй декаде и ю н я  на э к р а 
ны Том ска  вы ход ит ф ильм «Пона 
ж и в  человек» производства к и н о 
студии  «Ленф ильм».

...С человеком  случилось не
счастье, он стал ж ер твой  ули чной  
катастроф ы . П роизош ло это с ин- 

; женером  Ш и р о ко в ы м , когд а  д олж 
на была реш иться судьба его ра 
боты , которо й  он посвятил не
с ко л ь ко  лет. Ф ильм  реш ает этиче
с к у ю  проблем у настоящ ей, душ ев
ной, и ф ормальной заботы  о чело
веке. «М ы хотели  по ка за ть , к а к  
пр ои сход ят и спы та н и я  на п р о ч 
ность человеческой порядочности  
и благородства», — писал ре ж и с 
се р -по стан о вщ ик Г. А ронов.

В своей новой работе — ф ильме 
«След в океане» кин е м а тогр аф и 
сты  С вердловской ки н о студ и и  рас
с ка зы в а ю т  о воспитании  бдитель
ности со в е тски х  лю дей. Это третья 
по счет - по ста но вка  реж иссера 
О. Н ико лаевско го . Его преды дущ ие 
работы  — ф ильм-балет «Ж урав
линая песнь» и «Тайна Зеленого 
бора» были с интересом  встрече
ны  зрителем .

Ф ил ьм ы  известного  и н д и й ско го  
продю сера Б. Р. Чопра пресса х а 
р а кте р и зуе т  к а к  кин о про извед е 
ния гл уб о ко го  соци ал ьно го  зв уч а 
н ия . Одной и з  л уч ш и х  работ сч и 
тается ф ильм «Цветом в пы ли». 
Это истооия о судьбе внебрачного 
ребенка. Глубоко  человечны й об
раз м атеои создает в этом  ф иль
ме антркба  Мала С инха, не менее 
сильное впечатление оставляет 
и гр а  талантливого  антера М анмо- 
хан а  К р и ш н ы .

С туденческая П рага — город 
и нтер на ц ио на л ьн ы й  и м ноголи 
ки й . Ф ильм  « П р а ж ски й  блю з» про
изводства ки н о студ и и  «Барран- 
дов» р а сска ж е т  о студе нтах  из 
а ф р и ка н с ки х  стран , об и х  учебе и 
отды хе, о настоящ ей больш ой 
д руж б е  с че хослова цким и  студен 
там и. Р еж иссер  ф ильма — гр е к  
Георгис С Каленакис, бы вш ий  
п р а ж с ки й  студент, выбрал для 
своего ф ильм а б л и зки й  ем у по  те. 
ме м атериал.

Р азнообразна тем ати ка  новы х 
хр о н и ка л ь н о -д о кум е н та л ь н ы х  и 
н а учн о -п о п ул я р н ы х  ф ильм ов, ко 
торы е вы й д ут  на э кр а н ы  в эту  
д екаду. Т ворческая судьба вы даю 
щ ихся м астеров советсного  ки н о  
С. и Г. В асильевы х, создател.ей 
бессм ертного  ф ильм а «Чапаев», 
чр езвы чаи н а  интересна, наполне
на б ольш им и соб ы тиям и . О ней 
повестьует ф ильм «Братья Василь
евы» производства  ки н о студ и и  
«М осф ильм».

Острова И ндонезии, Новой Зе
ландии, Кури лы , Барса-Кельмес... 
Ф ильм  «З ачарованны е острова» 
производства  М оско вской  студии  
н а уч н о -п о п ул я р н ы х  ф ильм ов, соз
д ан н ы й  по  м атериалам  эксп ед ици и  
уче ны х-зо олого в , — по этич еский  
ки н о р а с с ка з  о  кр а си ве й ш и х  у го л 
к а х  зем ли, острова х-запо вед ни ках , 
с о х р а н и в ш и х  б о га тую  ко л л е кц и ю  
р е л и кто в ы х  ж и в о тн ы х .

А . КОРНИЕНКО.

-«спортивные снаряды»: на веревке 
болтается одно деревянное кольцо, 
кстати, давшее трещину, да с по
трепанным хвостом канат.

Возле каменной стены домоуп
равления два школьника Юра и 
Вова режутся в пятачки (игра 
в деньги). Первый ударяет пятико
пеечной монетой о стену. Второй 
своей монетой — вслед-за ним.

Когда мы рассказали о таком, 
с позволения сказать, «спортивном» 
времяпрепрозождении школьников 
руководителям домоуправления 
№  3, они нисколько не удивились, 
наоборот, добавили:

— Это что! Приходите вечером. 
Увидите, как играют в карты...

Шеф спортивного городка — 
школа №  12. Ее представители по
бывали здесь, пообещали предста
вить в домоуправление список ли
тературы, которую нужно купить. 
На этом деловые контакты школы 
и домоуправления закончились.

Такую же картину, как и на 
Комсомольском переулке, увидели 
мы в других усадьбах. Подростки 
играют в «чину». Часто игра эта 
заканчивается бурными словесны
ми перепалками и кулачными по
тасовками.
ДЕКОРАТИВНЫЕ УКРАШЕНИЯ

Многие игровые площадки при 
домоуправлениях запоминаются од
нообразием своего оборудования: 
песочницей и несколькими гриб
ками. На ряде площадок выросли 
грибки-уродцы. Непонятно, зачем 
они поставлены. Под ними даже 
нет сидений, не стоять же здесь, 
обняв грибок руками? Кстати, от 
солнца и дождя они укрывают пло
хо.

Жилищно-коммунальная контора 
треста «Томскстрой» поставила на 
Алтайской улице такие грибки, 
под которыми с трудом уместится 
один человек. Неужели руководи
тели домоуправлений всерьез ду
мают, что подростки будут играть 
в песочке, потеснив малышей, или 
часами сидеть под грибком?

Удивляет равнодушие, с кото
рым ответственные за организа
цию летнего отдыха учащихся при
шли к встрече школьных каникул.

Между прочим, на игровых пло
щадках возле домов строителей, 
что по Алтайской улице, в песоч

ницах не оказалось даже песка, 
хотя рядом его — горы.

Беседуем с начальником жилищ
но-коммунальной конторы треста 
«Томскстрой» Александром Анто
новичем Беняковским. Этот солид
ный мужчина серьезно уверяет, 
что завозить песок бесполезно, ре
бята все равно его растащат.

И стоят пустые песочницы и 
грибки-уродцы как памятники 
равнодушия к детскому досугу.

...Как радовались подростки, 
проживающие по Татарскому пе
реулку, когда им сообщили, что к 
лету здесь будет оборудован спор
тивный городок! Они готовы были 
дружно прокричать «физкультпри- 
вет» управляющему домами С. А. 
Беспалову. Но наступило лето, а 
на площадке — пустота. Единст
венным видом развлечения может 
быть ходьба с препятствиями по 
сломанным тротуарам. Чтобы прой
ти по ним, требуется акробатиче
ская ловкость.

Многие игровые площадки спла
нированы так, что на них негде 
играть детям. Игровая площадка 
многоквартирного дома № 6 по 
проспекту имени Ленина вся заса
жена кустарниками. Детям, живу
щим в этом доме, предложен пен
сионный вид летнего отдыха — 
сидеть на лавочках, читатр книги, 
вязать чулки, качать малышей в 
колясках и любоваться зелеными 
насаждениями.

Большой упрек следует сделать 
и родителям. .Во многих дворах 
над площадками растянуты верев
ки для белья, а в усадьбе № 46 по 
проспекту имени Кирова белье ви
сит прямо на турнике. В конце 
улицы Сибирской в беседке разме
щены матрацы и ковры. А чем же 
и где заняться детям, особенно под
росткам? Ведь им нужно бегать, 
заниматься спортом.

Совершенно нрпонятна позиция 
Томского горкома ВЛКСМ. Дети 
ждут комсомольцев — руководите
лей секций и кружков, организато
ров походов, пионерских вожатых. 
Идет вторая неделя каникул, а они 
еще не показывались учащимся на 
глаза. При такой «оперативности» 
горкома комсомола нечего удив
ляться, что хозяевами игровых 
площадок становятся картежники 
и любители «забивать козла».

НУЖЕН ЕДИНЫЙ ф р о н т

Долго мы ходили по городу в 
поисках хорошей площадки, кото
рая бы скрасила наш сатирический 
репортаж. И все же нашли — воз
ле домов №№  57, 59 по проспек
ту имени Кирова. Ее шеф — об
щественность завода «Сибэлектро- 
мотор». Здесь все радует глаз: 
спортивные снаряды, беседки, ска
мейки. На площадке не умолкают 
звонкие голоса и веселый смех 
школьников. Для ребят здесь мно
го интересных игр.

Ведь можно же при жела
нии сделать отдых детворы 
интересным и полезным. Мож
но уютным и удобным сде
лать каждый свободный пятачок 
земли. Если за организацию лет
него отдыха учащихся возьмутся 
дружно школы, домоуправления, 
комсомольские и профсоюзные ор
ганизации, спортивные комитеты, 
тогда результаты будут. Пока 
не видно таких единых усилий.

Об этом и говорилось четверто
го июня на заседании Кировского 
райисполкома при обсуждении во
проса о готовности к летнему от
дыху детей.

Мнение было единым: все в от
вете за здоровье учащихся. Лишь 
председатель районного совета 
спортивных обществ тов. Фролов 
удивил: смысл его речи заключал
ся в том, что организация летнего 
отдыха школьников — дело са
мих школьников. Пусть, мол, шко
лы пошлют на игровые площадки 
и в спортивные городки своих «раз
рядников», а мы (спортивные ру
ководители) умоем руки. Конечно, 
исполком не поддержал такую точ
ку зрения.

Важно теперь побыстрее прове
сти свое решение в жизнь. Кани- 
кулы-то не ждут...

...Свой репортаж мы хотели бы 
закончить словами спортивного ра
диокомментатора:

— Наш микрофон установлен 
на детской игровой площадке. Вни
мание! Здесь открываются сорев
нования по пяти видам спорта. 
Много интересного ждем мы от се
годняшних встреч...

Пусть эти слова прозвучат на 
каждой площадке, в каждом спор
тивном городке.

С. ХОДОР.

А Р Т Е К  У  —  
4  0  Л Е Т

16 июня исполняется 40 
лет со дня основания пио
нерской здравницы Артек. 
Она расположена в чудесном 
уголке Крыма. Вдоль бере
га моря, у подножия жи
вописных гор раскинулось 
множество легких, светлых 
зданий — жилых помеще
ний, школ, детских техниче
ских станций, спортивные 
площадки, стадионы, плава
тельные бассейны. Здесь 
одновременно могут отды
хать более 4.000 ребят. За 
четыре десятилетня в Арте
ке побывало 200.000 пионе
ров Советского Союза и де
тей трудящихся зарубежных 
стран.

НА СНИМКЕ: во время 
морской прогулки.

(Фотохроника ТАСС).

Ч е л о в е к  и п р и р ода
Периодические явле

ния природы, связан
ные с ежегодной сме
ной холода и тепла, 
принято называть се
зонными явлениями, а 
наблюдения над ни
ми -— фенологически
ми. Наблюдения за хо
дом сезонных явлений 
в природе имеют боль
шое значение. С ними 
связаны начало сель
скохозяйственных, ле
сокультурных и лесо- 
хозяйственных работ, 
сроки охоты,, лова ры
бы, сбора дикорасту
щих и многие другие 
виды деятельности че
ловека в природе. Что
бы правильно пользо
ваться природными бо
гатствами, надо хорошо 
знать зависимость яв
лений природы от ус
ловий окружающей 
среды, их закономер
ные чередования. По
знание природы прихо
дит не сразу, оно мо
жет быть достигнуто 
лишь при систематиче
ских наблюдениях над 
ее явлениями из года 
в год. Часто сроки на
ступления одного и то
го же сезонного явле
ния не совпадают. Цве
тение черемухи, при
лет скворцов в разные 
годы различны даже в 
одной и той же мест
ности. Чтобы выявить 
эти закономерности, 
необходимы длитель
ные многолетние фено
логические наблюдения.

С т а н о в и т ес ь  в  р я д ы  ф е н о л о г о в

Самая важная зако
номерность в сезонной 
жизни природы — син
хронность, то есть од
новременность в сро
ках многих явлений в 
жизни различных ор
ганизмов. Синхрон
ность развития живой 
природы изучена еще 
очень мало, но многое 
из того, что о лей уже 
известно, весьма полез
но для практики. Эти 
знания дают возмож
ность правильно опре
делять сроки проведе
ния борьбы с вредите
лями сельского и лес
ного хозяйства, насеко- 
мыми-паразитамн. Зна
ние синхронности раз
вития растений помо
жет работникам сель
ского хозяйства на ме
стах более точно со
ставить календари про
ведения сельскохозяй
ственных работ, ориен
тируясь на ход разви
тия сезонных явлений 
данного года.

Важное место зани
мает фенология в вос
питании сознательного, 
бережного отношения 
к природе.

Фенологические на
блюдения в Советском 
Союзе организует и 
проводит Географиче
ское общество при 
Академии наук СССР, 
его фенологический 
сектор и областные

(краевые) фенологиче
ские комиссии общест
ва. Эти организации 
имеют сеть доброволь
ных корреспондентов — 
фенологов - наблюдате
лей, которые проводят 
наблюдения по про
граммам, разработан
ным обществом для 
различных природных 
зон СССР. В Томской 
области фенологиче
ские наблюдения про
водила ранее межобла
стная комиссия по изу
чению биоклимата и 
фенологии Кузбасса, 
но она мало касалась 
нашей области. Поэто
му Томский отдел Гео
графического общества 
СССР организовал в 
1964 году областную 
фенологическую комис
сию, перед которой по
ставлена задача соз
дать достаточно густую 
сеть фенокорреспонден- 
тов, которые могли бы 
охватить наблюдениями 
все природные зоны и 
районы области.

Областная фенологи
ческая комиссия обра
щается к учителям и 
учащимся школ, круж
кам юных натурали
стов, работникам гидро
метеослужбы, сельско
го, лесного и охотничь
его хозяйства, садово
дам, пчеловодам, рыба
кам. краеведам и всем 
любителям природы с

призывом принять уча-
стие в изучении родной 
природы, стать добро
вольными корреспон
дентами создаваемой в 
области фенологиче
ской сети. Рассылае
мые комиссией про
граммы-вопросники или 
бланки фенонаблюде- 
ний надо заполнять и 
направлять по адресу: 
г. 1 омск, центр, пере
улок Нахановича, 8, 
гидрометбюро, област
ной фенологической ко
миссии. На заполнен
ном бланке-вопроснике
обязательно надо ука
за! ь фамилию наблю- 
дагсля и место наблю
дений (адрес). Марку 
наклеивать на письмо 
не нужно, так как пе
ресылка фенологиче
ских материалов про
изводится бесплатно. 
При фенологической ко
миссии имеется научно- 
методическая группа, 
которая будет обраба
тывать, обобщать и 
публиковать фенона- 
блюдения, а также пе
редавать материалы в 
хозяйственные органи
зации для практическо
го их использования. 
Комиссия просит так
же передать ей имею
щиеся у фенологов ма- 

v териалы наблюдений за 
прошлые годы.

И . С М Е Т А Н И Н ,  
председатель обла
стной фенологиче
ской комиссии, до
цент университета.

А В З Р О С Л Ы Е  Б Ы Л И  РЯДОМ. . .
Последний раз пересматриваю 

дело. Оно закончено. Нужно 
подписать его и передать в суд. 
Но еще и еще раз перелистываю 
страницы... За время следова
тельской работы я привыкла 
встречаться с людьми, разными 
и по складу мыслей, и по поло
жению, и по возрасту... Воз
раст... Почему-то это больше 
всего волнует. Трудно бывает 
понять, что заставляет людей, 
честно проживших добрую по
ловину жизни, вдруг перешаг
нуть грань закона. Но особенно 
обидно бывает, когда человек 
коверкает свою жизнь в самом 
ее начале...

Расследование установило, 
что в течение четырех месяцев 
вооруженная ножами группа 
парней совершала нападения на 
граждан, грабеж, хищения госу
дарственного имущества, кра
жи...

Кто же эти грабители? Вот 
один — Михаил Сапелкин. Ему 
18 лет, но парень уже не нови
чок в преступном мире. В кон
це прошлого года его освободи
ли. Вернувшись, он снова 
взялся за воровство, причем 
действовал уже не один. С ним 
«работали» семнадцатилетние 
Виктор Васильев, Валерий Бо
карев и 15-летний Леонид Ро
гозин.

Родители... Как нужен под
ростку, юноше их внимательный 
и заботливый глаз, вовремя ска
занное отцовское слово. К сожа
лению, родители мало интересо
вались, чем занимаются, как 
себя ведут их сыновья. Пришел 
ночевать — хорошо, не при
шел — и то ладно.

Парни, не чувствуя контроля, 
сняли частную квартиру. Хозя
ин этой квартиры, работник 
гортопа А. А. Сеченов, любезно 
предоставил им дом-насыпушку. 
Он даже не поинтересовался, 
откуда у подростков деньги, по
чему они, прописанные здесь, в 
Томске, вместе с родителями, 
ищут крышу. Не заинтересова
ли его и постоянные пьянки, 
ночные возвращения домой. Его 
беспокоили те 30 рублей в ме
сяц, которые подростки ему пла
тили. А платили они аккурат
но...

Двое из компании — Сапел
кин и Васильев — работали сле
сарями в шлифовальном цехе 
подшипникового завода. Нель
зя сказать, что администрация 
не обращала внимания на их 
плохую работу, прогулы и хули
ганство. С ними возились и, по
жалуй, немало. Но интересова
лись только их поведением на 
производстве.

А родители... Они хватились

Д о б р ы й  п о м о щ н и к  —  х и м и я
Эти длинные черные трубы, связанные в один пучок, подвиду та

кие же, как металлические. Но вот подходит рабочий и одной рукой 
легко поднимает их. Будь трубы стальными, потребовалось бы не
сколько дюжих грузчиков. На помощь к строителям Томского управ
ления «Сибэлектромонтаж» пришла чудесницэ-химия. ^Легкие поли
этиленовые трубы для изоляции кабелей не только удобнее в работе. 
Они сберегут сотни тонн ценного металла. Полиэтиленовые трубы^ — 
не единственный подарок, сделанный химиками. Новый клей «МБК-5» 
позволит электромонтажникам избавиться от утомительного 
и малопроизводительного труда внутри новых зданий. Их бетонные 
стены теперь не надо будет долбить. Новый клей надежно прикрепит 
к стенам всю несущую проводку-арматуру.

только тогда, когда парнями за
интересовалась прокуратура. 
Хватись они раньше, может 
быть, и не случилось того, 
страшного.

Все дурные поступки, все 
преступления имеют свое нача
ло. На первый взгляд, не страш
ное, даже безобидное. Здесь 
тоже все началось с «мелочей». 
Сначала, шутя, с кого-то сняли 
шапку. Потом еще. Понравились 
страх” в чужих глазах, чувство 
«превосходства» над одиноким 
прохожим, чужие, легко достав
шиеся деньги. И — пошло. Ос
танови их вовремя кто-нибудь, 
стукни по нечистым рукам, мо
жет быть, тем все и кончилось...

Теперь они садятся на 
скамью подсудимых. Это траге
дия. Это загубленная молодость, 
сломанная судьба. Но самое 
страшное даже не в этом. Горь
ко, что ни один из парней пока 
не чувствует раскаяния. Оно, 
конечно, придет потом, придет 
страх за совершенное. Но не 
будет ли уже за спиной слишком 
многого? Не будут ли тогда за
гублены целые годы а может 
быть, и вся жизнь?

Э. АЛИМОВА, 
следователь прокуратуры 

Ленинского района г. Том
ска.

ПОГОДА
11 июня по Томской области 

ожидается переменная облачность, 
по северо-западным районам без 
осадков, по остальной территории 
местами кратковременный дождь, 
ветер переменный, 5 —10 метров 
в секунду, температура по север
ным районам — 10 —15 градусов 
тепла, по остальной территории — 
15—20 градусов тепла.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
имени А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

(в помещении Томского драмати
ческого театра)

11 июня — «Трехгрош овая опера».
После спектакля — зрительская 

конференция.
12 июня — «Д урочка» .
Начало спектаклей в  10 час. 30 мин.

ЦИРК
Цирковые представления. В про

грамме принимаю т участие вновь 
прибы вш ие эстонские артисты  Лат-

Билеты продаю тся в кассе город
ского сада.

Начало в 20 час. В субботние дни 
— в 17 и 20 час. В воскресные дни — 
в 12. 17. 20 час.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал -» «Зайчин» —
9-30 11-15, 13, 14-45, 16-30, 18-15, 
20, 21-45.
М алый зал — «Пора лю бви» —
9- 30, 11-15, 13, 14-45, 16-30, 18-15,
20, 21-45.
Зал к и н о х р о н и ки  — «Дальнево
сточны е ра сска зы »  —  10, 12, 14, 
16 18. 20, 22. «В косм осе — «Вос
ход» — 11, 13, 15, 17, 19, 21. 

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «З айчик»  — 9,
10- 45. 12-30, 14-1.5, 16, 17-45, 19-30, 
21-15. На удлиненном сеансе де
м онстрируется фильм «Наш  Эр
м итаж » .
Зеленый зал — «Заичии» — 9-30,
11- 15. 13. 14-45, 16-30. 18-1о, 20, 
21-45.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Гранатовы й 
браслет» — 10, 11-45, 13-30, 15-15, 
17-10. 18-55, 20-40, 22-25.
М алый зал — «Зайчии» — 9-20, 
11 12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20,
21, 22-35. .

«ПИОНЕР»
- -  новый цветной мультиплика
ционный сборник фильмов — 9, 
10-20, 11-40, 13, 14-20, 15-40, 17. 
«С ум ка, полная сердец» — 18-20, 
20. 21-40.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Земля м аро кка нце в»  — 15-45. 
«Золотой эш елон» — 17. «Обви
няем ы й» — 19, 21.

ГОРОДСКОГО САДА
— «Дальние страны » — 11, 12-40,
14-40. «До завтра» — 16, 17-40,
19-20, 21, 22-40,

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ПЯТНИЦА, 11 ию ня

• 18.30. Телевизионный фестиваль 
«М астера советсной эстрады ». А р ка 
дий Р а й ки н . 19.45. Очерк «Солнце над 
Невой». 20.00. «Песни славы  боевой». 
Фильм-концерт. 20.40. Телевизионные 
новости. 21.00. Научно-фантастиче
ская  киноповесть «Икар I»,

СРЕДНЯЯ ШКОЛА РАБОЧЕЙ 
МОЛОДЕЖИ №  1>

города Томска
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ 

УЧАЩИХСЯ
на 1965—66 учебный год в 

7, 8, 9, 10 и ускоренные клас
сы за курс восьмилетней шко
лы.

К заявлению прилагаются: 
автобиография, документ об об
разовании и направление с ме
ста работы.

Запись в школу производит
ся по. 15 августа ежедневно, с 
10 часов утра до 3 часов дня и 
вечером, с 4 часов до 8 часов.

Адрес школы: город Томск, 
улица Розы Люксембург, 8. Те
лефоны №№ 32-57, 45-91.

Редакции газеты «Красное зна
мя» требуются квалифицирован
ные машинистки.

Обращаться! г. Томск, проспект 
имени Ленина, 66, комната М& 3.

Томскому педагогическому ин
ституту требуются: библиотекарь 
со специальным образованием, ко
мендант спортивного зала (мужчи
на), лаборант кафедры физическо
го воспитания, слесарь и рабочие 
на агробиостайцию на сезонную 
работу.

Обращаться: г. Томск, улица
Киевская, 60, отдел кадров.

Облсоюзпечати на постоянную 
работу требуется: бухгалтер-реви
зор (зарплата 95 руб. в месяц).

Обращаться: .г. Томск, проспект 
имени Ленина, 93, второй 'этаж. 
__________  »

Томскому автоуправлению тре
буются: инженеры-механики, глав
ные бухгалтеры (для работы в ав
тохозяйствах), бухгалтер матери
альной группы, счетовод-кассир.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 117, отдел кадров.

3 — 1

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени В. В. Куйбышева

объявляет, что в четверг, 24 июня 1965 года, в 14 часов, в 
аудитории № 332 физического корпуса университета на засе
дании объединенного совета по присуждению ученых степеней 
по физико-математическим наукам (физические специальности) 
при Томском государственном университете состоится 

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата физико-математиче

ских наук Караваевым Г. Ф. на тему: «Исследование энергети
ческого спектра и правил отбора для непрямых переходов элек
тронов в кристаллах» и Илюшенковым М. А. на тему: «Влия
ние термовакуумной обработки на некоторые свойства кристал
лов окиси алюминия и карбида кремния».

С диссертациями можно ознакомиться в библиотеке Сибирско
го физико-техническою института имени В. Д. Кузнецова.

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени В. В. Куйбышева 

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение следующих вакантных должностей профессор

ско-преподавательского состава:
ПРОФЕССОРОВ КАФЕДР: уголовного и исправительно-тру

дового права;
ДОЦЕНТОВ КАФЕДР: новой и новейшей истории, археоло

гии и этнографии, алгебры и теории чисел, зоологии позвоноч
ных, физиологии человека и животных, физиологии и биохимии 
растений, географии, метеорологии, неорганической химии, ма
тематической физики:

СТАРШИХ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ: политической экономии, 
географии;

АССИСТЕНТОВ КАФЕДР: советского гражданского права, 
русского языка, русской и зарубежной литературы, географии, 
динамической геологии, метеорологии, минералогии и кристал
лографии, истории КПСС, политической экономии, неорганиче
ской химии, вычислительной математики;

ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ английского языка;
СТАРШИХ НАУЧНЫХ СОТРУДНИКОВ проблемной лабо

ратории фотосинтеза.
Срок конкурса—2 недели со дня опубликования.
Заявления с документами направлять по адресу: г. Томск-10, 

проспект имени Ленина, 36.

Томскому техническому участку 
требуются ча постоянную работу: 
капитан-механик, штурманы, по
мощник механика, мотористы, ко
чегары, матросы, повар, экскава
торщик на плавучий кран, гидро
техник или топограф на времен
ную работу.

С предложениями обращаться; 
г. Томск, Набережная реки То
ми, 15. 3 — 1

Объединению предприятий
строительных материалов на по
стоянную работу требуются: инже
неры и техники-строители в отде- 
пы управления, бетонщики, элек
трики. крановщики башенных и 
козловых кранов, бухгалтер, нор
мировщик и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 238, отдел кадров.

2 -”  1

Автотранспортная контора № 7 
транспортного управления Запад
но-Сибирского совнархоза прини
мает в капитальный ремонт двига
тели марок ЗИС-120, ЗИС-353,
ГАЗ-51.

Обращаться: г. Томск, Влади
мирский переулок, 21, в техотдел.

Подшипниковый завод 
ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ:
ннженеров-технологов, инженера- 

механика, инженера-экояомиста, 
инженеров, инженеров-конструкто- 
ров 2. 3 категорий, диспетчера, то- 
карей-уинверсалов, фрезеровщи
ков, слесарей по ремонту оборудо
вания, электриков, машинистов и 
помощников машинистов холодиль
ных компрессоров, слесарей-сан- 
техннков, токарей-операционников, 
наладчиков токарного и прессово
го оборудования, шлифовщиков, 
полировщиков, контролеров-уни- 
версалов, калильщиков, кочегаров, 
углешлаковозов, рабочих на тран
спорте, уборщиц, печника, повара 
в детский сад.

Для работы в пионерском лаге
ре на временную работу нужны: 
кухонные рабочие, сестра-хозяйка, 
бухгалтер-счетовод, подавальщицы- 
посудницы.

Обращаться по адресу: Томск-11, 
Северный городок, отдел кадров 
подшипникового завода, ежеднев
но, с 8 час. 30 мин. до 16 час. 30 
минут. _____________

Томское монтажное управление 
«Сибэлектромонтаж» принимает 
на 6-месячные курсы по подготов
ке электромонтеров с образовани
ем не ниже 7 классов, в возрасте 
от 17 до 24 лет.

Начало занятий с 1 июля.
Одинокие обеспечиваются обще

житием. За период учебы выпла
чивается стипендия, после учебы 
предоставляется работа, в г. Том
ске.

Здесь же требуются на работу 
электромонтеры: силовики, осве-
щенцы, подстанционники, кабель
щики; автокрановщик.

Обращаться: г. Томск, улица
Читинская, 1, в отдел кадров. Те
лефоны: 37-41, 42-39. 2 — 1

Коллектив Томского электро
лампового завода с глубоким 
прискорбием извещает о смерти 
старейшего работника завода, 
бывшего главного технолога 

ЭЛЕНТУХА 
Моисея Ильича 

и выражает соболезнование 
семье и родственникам покой
ного.

Минаева Александра ^Владимиров- 
на. прож иваю щ ая в г. Томске. Клю
чевской проезд. 12. возбуждает дело 
о расторжении брака с Минаевым 
Иваном Андреевичем, проживающим 
в г. Красноярске.

Дело будет рассм атриваться в на
родном суде Ленинского района 
г. Томска.

Сычева Евдокия Леонидовна, про- ( 
ж иваю щ ая в г. Томске, улица К убан-/ 
ская, 29, возбуждает дело о растор
жении боака с Сычевым Владимиром 
Андреевичем, проживающим в Крас
ноярском крае.

Дело будет рассм атриваться в на
родном суде Ленинского района 
г. Томска.

Щ И-1

Телефоны: ответ. секретаря —
31-19, секретариата  — 42-40, отде
лов: партийной  ж и зн и  — 52-23, идео
л о ги че ско го  — *7-45 и 42-46, пр ом ы ш 
ленности, ст  жительства и транспо р
та — 37-75, сел ьско хозяй ствен н ого
— 37-39. советского  строительства и 
бы тг -  37-Л писем и рабсельно-
ооьскои  сети — 37*33 и 31-47. инф ор- 
м а км  и "  51 61 б ухга л те р и и  и отде
ла объявлений — 37-36. стемогрэ-
гЬисгчи — э2-02

1 оме тип о -^а ф ия  № 2 *Нрасно% 
знамя». I
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